

EL FARO DE CEUTA



AÑO IV.-NUMERO 831

Diario Regional de la mañana de información general

Viernes, 18 de Junio de 1937

CONTINUAN LAS GLORIOSAS JORNADAS EN VIZCAYA

Se han tomado las cumbres del monte Archanda que domina, por completo, la capital Vizcaina

También se han ocupado Artazar, Las Arenas, Agueche, Axpe y Desierto, en la margen derecha de la ría de Bilbao. - Por otro sector se ocuparon Ozagara, Urtirizaga, Orozco y otras importantes posiciones. - También Orduña es ya de España, habiendo entrado en la mañana de ayer, varias patrullas y oficiales, que socorrieron al vecindario. - Los prisioneros y pasados a nuestras filas suman varios millares.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 17 de Junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- En el día de hoy ha continuado el brillante y arrollador avance de nuestras tropas, en este frente.

La brigada de "Flechas Negras", ha ocupado Artazar, Las Arenas, Agüecho, Axpe y Desierto habiendo cogido al enemigo, además de gran cantidad de material, una batería de 15/50. Esta brigada domina, completamente la margen derecha de la ría. En el día de ayer capturó setenta y cinco prisioneros y, por su frente, se pasaron a nuestras filas cinco oficiales y veinte soldados, además de gran cantidad de paisanos. Se han liberado además, por estas fuerzas, a veintidós oficiales nacionales y a doscientos cincuenta y ocho paisanos, que, el enemigo tenía detenidos, recuperándose más de dos mil personas y seiscientos cabezas de ganado.

Otras columnas han ocupado, en el día de hoy, las alturas de Ozagara, Urtirizaga, Orozco y los dos espolones de Malmacín, y después de brillantísimo ataque, los importantes altos de Archanda.

A la hora de cerrar el parte continúa el avance, habiéndose cogido, como en días anteriores magnífico botín, que no ha podido clasificarse todavía en su totalidad. Hasta ahora se han contado setenta y cuatro cajas de municiones de 7/92; cuarenta cajas de 8/52; de mortero; ochenta de granadas de mano; setenta y seis, de piña; treinta de dinamita; varios camiones cargados de material y catorce armerías de artillería.

Se han presentado en nuestras filas, por los diversos frentes, millares de familias con ganado y gran cantidad de milicianos y varios jefes y oficiales de distintas armas.

Frente de Santander. -- Se han presentado sesenta milicianos, algunos de ellos con armamento.

Frente de Asturias. -- Tiroteos y cañoneos; presentándose siete milicianos.

Frente de León. -- Ligeros tiroteos, habiéndose presentado tres milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Madrid, Avila y Soria. -- Tiroteos, habiéndose presentado treinta milicianos, en este último frente, algunos de ellos con armamento.

Frente de Aragón. -- El enemigo atacó a la posición de Torraza, siendo energicamente rechazado.

Por Teruel, se pasaron a nuestras filas dos milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba. -- En el sector de Espiel el enemigo atacó una posición en la sierra del Aguila, siendo energicamente rechazado y puesto en fuga desordenadamente habiéndose hecho más de cien bajas y recogiendo el armamento y documentación.

Frente de Granada. -- Ligeros tiroteos, presentándose seis milicianos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de los alrededores de Huesca.

La aviación enemiga, a las catorce horas, bombardeó el Hospital de Motril causando un muerto y diez heridos, casi todos de la población civil.

Salamanca, 17 de Junio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

El Caudillo precisaba la unión de todos los españoles para lograr que España vuelva por su grandeza. Y es así unidos como los verdaderos patriotas y buenos españoles van caminando por la senda de la victoria nacional, escribiendo a diario páginas gloriosas en la historia que han de ser hermosas flores del jardín de nuestra Patria.

Bilbao está completamente rodeado, excepción de la carretera de Santander

Radio Requeté de Navarra, 17 (a las 21/30). -- Continúa el avance victorioso de nuestro Ejército, que, de día en día, va apretando más la tenaza del cerco que está oprimiendo a Bilbao.

Por la parte norte han adelantado nuestras fuerzas legionarias, por la margen derecha de la ría, habiéndose ocupado y rebasado Las Arenas.

Por la parte, después de magnífica preparación de artillería y aviación, importantes cotas de la divisoria que nos separa del cauce de la ría.

Por la parte sur y oeste, continúa también el avance en la orilla izquierda del Nervión.

Es decir, que en el día de hoy, Bilbao no tiene más salida que hacia Santander.

El número de evadidos y liberados de la zona roja aumenta de día en día.

Resumen de esto que Bilbao se ocupará en el momento en que lo disponga el Mando, pues ya hemos dicho y lo repetiremos una vez más que Bilbao no constituye objetivo militar importante y está dominado por completo.

SOBRE UN MONUMENTO AL HEROICO GENERAL MOLA COSTEADO POR LOS AYUNTAMIENTOS NAVARROS

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 17. -- El Ayuntamiento de Sanguesa se ha dirigido a la diputación de Navarra proponiéndole que invite a todos los ayuntamientos navarros, para que por suscripción de los mismos, sea construido el mausoleo dedicado al General Mola.

También acordó invitar a la diputación a que inicie un proyecto de monumento a este general erigido por suscripción popular, cuyo monumento fuera obra de arquitectos y escultores navarros.

CRONICA DEL FRENTE DE VIZCAYA

Siguen las brillantes acciones y salvándose numerosos pueblos para la santa causa nacional

El miliciano que iba a entrar en Victoria sin disparar un tiro... y entró, pero prisionero

Radio Nacional, 17 (a las 23/40). -- Crónica de nuestro corresponsal en el frente vasco.

Gran actividad en el día de hoy. Puede decirse que todas las columnas se han movido; unas prosiguiendo el avance para darle vuelta al toriquete, que estrecha a la capital vizcaina; otras en la labor de limpieza, en la retaguardia y que a consecuencia del ímpetu arrollador de nuestros soldados en la rotura de las tres líneas atrincheradas, que constituían el famoso cinturón, no hubiera sido prudente ni eficaz proseguir el asalto de Bilbao dejando numerosos núcleos enemigos a la espalda.

Asómese cualquiera al mapa y vea la distancia que hay desde Plencia a Orduña y de Bilbao al Vizcarqui y que este frente hace no más que unos días estaba en poder del enemigo y que por él había distribuidos más de setenta y cinco mil hombres, los cuales no se han podido aun retirar de sus posiciones, porque les hemos cortado los caminos que conducen a Bilbao y tienen encima, constantemente, la amenaza de verse entre dos fuegos.

Tan es así, que hoy mismo el enemigo se ha retirado por su propia voluntad de las posiciones del Gorbea, aprovechando la oscuridad de la noche y que Orduña ha sido abandonado, hasta el punto de que esta mañana, pudieron entrar en aquella ciudad una patrulla y varios oficiales, algunos de estos de alta graduación, los que, por cierto, fueron recibidos por las monjitas de allí con extraordinario júbilo y vitoreados, sin cesar, por el resto del vecindario, casi todo mujeres y niños, porque son los únicos que no se ha llevado el enemigo, por delante, en su huida.

Se han enviado a estas pobres gentes, unas camionetas con pan tierno, porque sigue siendo para lo primero que piden los habitantes de los pueblos que vamos conquistando.

Los "Flechas Negras", que, por cierto, anoche liberaron, en Al-

gorta, doscientos cincuenta y siete presos, que estaban detenidos en la cárcel, entre ellos muchos de profesión militar, que los rojos, seguramente tenían sin conocer su condición castrense, los "Flechas Negras", digo, han conquistado hoy nuevos laureles al ocupar Axpe y sus alturas y tras, esto, entraron en el pueblo de Las Arenas, que, como todo el mundo sabe, es una barriada, a más de ser la playa de Bilbao.

Otra de nuestras columnas ha ocupado Axpe-Garay, Urtirizaga, Aldicollari y, posiblemente, al enviar este despacho, tendrán en su poder a Erandio y Monte Urceta.

También ha caído en nuestro poder el campo de aviación de Bilbao, en Sondica, en el que, esta misma tarde, ha aterrizado uno de nuestros aparatos sin dificultad, porque ha quedado en gemme el terreno, como también es cierto ha sufrido muy pocos desperfectos la ciudad de Orduña.

En cambio todas las carreteras han sido destruidas por los rojos, en su huida, y no hay puente ni alcantarilla que tenga sus tramos intactos. Pero bien conocido es, por suerte, el arte de prestidigitación de nuestros ingenieros, que parece se sacan de los bolsillos nuevos puentes.

Continúan llegando a Vitoria nuevos prisioneros. Hoy se han hecho por la Cuarta Brigada, doscientos diez más. En realidad, se ha creado al Mando un verdadero conflicto, porque no se sabe dónde alojar tanta gente, ya que entre los pasados y los prisioneros, en lo que va de semana se acercan mucho al total de seis mil y, tal vez, la mitad de esta cifra, correspondía

a los cogidos con las armas en la mano.

Por cierto que presencié una escena graciosa, al regresar del campo y entrar en Vitoria, para enviar esta crónica. Un autotobús atestado de prisioneros, procedentes de Galdácano, estaba parado y rodeado de un grupo de curiosos. De repente, uno del grupo llamó, por su nombre, a un miliciano prisionero, que se hallaba en la bodega del auto, cuando lo reconoció.

—¡Vamos, hombre, que sea enhorabuena; al fin te has salvado con la tuya!

—¿Por qué me dices eso? preguntó el prisionero.

—Porque cuando estaba entre vosotros, antes de pasarme a las filas nacionales, todos los días me decías: "No te pase; por fuerza hemos de ganar la guerra. Verás cómo yo entro en Vitoria sin disparar un tiro".

Y te has salvado con la tuya. Y sin disparar un tiro has entrado en Vitoria, aunque de esta forma no lo esperases. Y sin que te dispáremos nosotros tampoco, que bien te lo merecías.

Todos seguimos de muy buen humor; todos, porque hasta los mismos prisioneros, entrados en las ciudades, cantando y dando vivas a España, con la satisfacción, sin duda, de estar tranquilos y hacen votos porque acabemos de una vez, con los que hasta ayer mismo, llamaban sus "camaradas", y nos apoderamos en plazo breve de la capital vizcaina, liberando a sus familias, que allí esperan, anhelantemente, nuestra llegada.

No le haremos esperar mucho, si Dios, como hasta aquí, sigue favoreciéndonos con su ayuda.

No hay derecho a derrochar mientras los combatientes reclaman la asistencia de la retaguardia. A las necesidades naturales de los que luchan hemos de atender los que lejos del frente sentimos el efecto alentador de sus sacrificios y el eco magnífico de sus resonantes triunfos.

EL MONTE ARCHANDA LLAVE DE BILBAO

Para los que no conozcan la bella y siempre verde montaña de Vizcaya, para los que no hayan recorrido sus montañas olorosos pinos y no se hayan asomado a sus cumbres donde el bravo mar cantábrico ruge la gloria de los marinos vascos; vascos españoles, el nombre del monte Archanda consignado en el parte Oficial del Cuartel General habrá pasado poco menos que inadvertido.

Para los que hayan paseado por la villa que fundó el hidalgo riojano don Diego López de Haro, el monte de Archanda en manos del glorioso General Dávila, dignísimo sucesor del nunca bastante llorado General Mola, habrá sido, como para nosotros, el ¡aurea! de la victoria total.

Si dijésemos que, después de haber conquistado, Archanda, Bilbao es ya de España, no exageraríamos un ápice. Categóricamente podemos afirmar, sin que sea una frase para consolar a impacientes, que no puede haberlos en nuestra retaguardia, que la capital vizcaina caerá en el instante mismo que el General Dávila de la orden de descender del monte Archanda.

Esto merece una aclaración, para aquellos ceutíes, que desconozcan la topografía de Bilbao. La capital vizcaina está situada al mismo nivel del mar, en un hueco -- "el bochito" -- y el monte Archanda situado a unos cuatrocientos metros de distancia de la orilla derecha de la ría, domina no solo toda la ciudad, sino que su perspectiva -- maravillosa de colorido -- alcanza hasta la desembocadura del mar en el puerto del Abra.

Pondremos un ejemplo, que seguramente han de rubricar, cuantas personas conozcan Bilbao. Si las fuerzas nacionales tratasen de conquistar Ceuta -- imaginémosnos, por un momento, que fuese ciudad roja --, la conquista del monte Hacho, ¿qué representaría? A nadie se oculta que la dominación total del pueblo, porque con unas baterías de artillería, incluso de corto calibre, toda la ciudad quedaría bajo su fuego. Pues exactamente lo mismo sucede respecto a Bilbao una vez conquistado el monte Archanda.

Que se entre hoy, mañana o dentro de unos días más, es cosa que solo al Mando compete y nuestra firme seguridad es que se hará en el momento preciso, ni un minuto antes ni uno después, pero Bilbao, desde ayer, desde que las alturas del monte Archanda se han espondado orgullosas de sentir flamear sobre ellas la gloriosa bandera bicolor, es ya de España.

LA AVIACION NACIONAL OBSERVA GRANDES CARAVANAS QUE MARCHAN HACIA SANTANDER

Como iban mujeres, niños y heridos, nuestros caballerosos pilotos se abstienen de hostilizarlos

Durango, 17. -- La aviación nacional, en sus vuelos de reconocimiento ha visto largas caravanas de autos y camiones que se dirigen de Bilbao a Santander. Entre los que se evacúan van muchos heridos, que no tienen cabida en los hospitales de Bilbao, que, por otra parte carecen de médicos y material adecuado.

LAS FUERZAS NACIONALES LLEGAN, POR LA MARGEN DE LA RIA, HASTA DESIERTO-ERANDIO A OCHO KILOMETROS DE BILBAO

Radio Requeté de Durango, 17. -- Las columnas nacionales que operan en el norte, es decir por la costa, continuaron en el día de hoy su victorioso avance y después de ocupar Las Arenas, pueblo de verano, con lujos chalets y villas, situado a once kilómetros de Bilbao, en la desembocadura del río Nervión, prosiguieron su marcha triunfal llegando a media tarde ante las primeras casas del pueblo de Desierto-Erandio, a ocho kilómetros de Bilbao.

En Las Arenas las fuerzas nacionales han hecho cerca de seiscientos prisioneros, que son debidamente vigilados.

GENEROSIDAD CON NUESTROS HERIDOS

Todo no lo ha de hacer el Estado. Más aún: el Estado no haría lo que suele hacer -- hablamos en tésis general, de un Estado cualquiera -- si le faltase el estímulo y el complemento de las iniciativas y colaboraciones sociales e individuales. Es así como se forma el ambiente propicio al desarrollo de un Estado, y es así como el nuestro, surgiendo entre los apremios y preocupaciones de una guerra muy dura, se desenvuelve con una rapidez y una eficacia que hablan muy elocuentemente de las dotes organizadoras del Alto Mando y de la cooperación nacional.

En materia sanitaria el nuevo Estado ha hecho cuanto podía y debía hasta conseguir los espléndidos resultados a que nos hemos referido en un artículo precedente. Pero los españoles mismos, persuadidos de la necesidad de poner a contribución todos sus esfuerzos, han secundado las apelaciones del Estado, bajo formas diversas, o se han anticipado, con inteligente generosidad, a las necesidades mismas: donando material quirúrgico, proveyendo a la dotación de un número determinado de camas en éste o aquel hospital, cediendo locales, aportando medios económicos. Y es curioso hacer constar que en estas distintas asistencias sociales, no ha faltado la contribución del hombre modesto. Porque ¿quién no tiene, por limitado que sea su patrimonio, algo que dar? y ¿qué no será útil, por insignificante que pueda ser, en un establecimiento benéfico? De aquí que hallan llegado, por diversas procedencias, a los Hospitales militares juegos de sociedad, libros amenos, colecciones de revistas, aparatos de radio recados de escribir, golosinas, tabaco, objetos varios de honesto esparcimiento.

En cualquiera de estos objetos se puede apreciar la buena voluntad del donante, y del conjunto de tales desprendimientos, desde el hombre pudiente al menos dotado, surge el testimonio de una España dispuesta a secundar la acción del Estado en beneficio del soldado que lucha por el mejor porvenir de todos.

En caso alguno, ha sido necesaria, la menor presión, ya que la espontaneidad es el mejor rasgo de estas asistencias benéficas. Entre los elementos que ya poseía el Estado, los de nueva adquisición y los de donativo particular, las actuales instalaciones de cualquier Hospital militar, en sus diversos aspectos, son realmente irreprochables. Cabe decir, y las personas competentes sabrán apreciar el valor de esta afirmación, que hoy día están superadas con creces las asignaciones reglamentarias de material quirúrgico y de Intendencia en todos y cada uno de los Establecimientos de dicha clase que el Estado hace funcionar en la zona liberada. Tan lisonjero resultado ha podido conseguirse, aparte del coordinado afán de todos gracias a un plan técnico por el cual los Hospitales civiles, y los Sanatorios en general, han sido utilizados en la medida que su especial carácter consentía.

Mención señaladísima merece la Cruz Roja Internacional que, atenta a su misión desde el primer momento, ha enviado a la España Nacional magníficos equipos de instrumental quirúrgico, adecuado a las necesidades de los Hospitales de sangre, establecimientos, por cierto, que bien dotados a la hora misma de su instalación, han mejorado más de día en día, todos sus servicios. Y es claro que estas y otras aportaciones vienen siendo escrupulosamente distribuidas en la zona afectada por la lucha, con el natural criterio orgánico de no sobrecargar unos establecimientos a expensas de otros.

Diversas Entidades católicas extranjeras, especialmente irlandesas, belgas y francesas, han acudido también en apoyo de los servicios de nuestra Sanidad Militar, proporcionando abundantes elementos, periódica y gratuitamente. Estos generosos ministros se refieren particularmente, a material antiséptico, vendajes, ropas de cama y personales, medicamentos, etc.

En la creación de nuevos hospitales puede comprobarse, de manera muy señalada, el esfuerzo rendido por la Intendencia con máxima eficacia. Los azares de la campaña han impuesto a veces la instalación, con un ritmo acelerado de un hospital en determinadas condiciones, y la Intendencia ha sabido proceder con urgencia, atendiendo a todos los detalles y poniendo en juego cualidades que bien pueden llamarse taumáticas. Al milagro de crear y dotar hospitales que habían de funcionar con todos sus servicios desde el primer momento, han cooperado los técnicos de la Sanidad Militar, con expresa inclusión de las beneméritas enfermeras y ha podido lograrse que el espíritu de las más acendrada caridad cristiana y el de un ardiente patriotismo, caldeen y animen las instalaciones debidas al adelanto de las ciencias médicas.

La población hospitalizada se siente perfectamente atendida. Si en alguna ocasión se formula una queja, se la atiende tan pronto como se comprueba su razón. Incluso puede decirse, porque es enteramente cierto, que el herido o enfermo, con las variantes propias de cada caso, están sobrealimentados. Lo que demuestra, entre otras cosas, la abundancia de víveres que se advierte, incontestablemente, en la España liberada, y que constituye un testimonio más en abono de la excelencia y normalidad del nuevo Estado.

Pero necesidades como estas de la Sanidad Militar, tan complejas y múltiples, supeditadas, naturalmente, a la marcha de la guerra, no quedan cumplidas por entero e intanto que dure la guerra. Cada día trae nuevas atenciones. Hay que seguir instalando establecimientos de naturaleza semejante, a los ya creados; hay que continuar dotando a los ya existentes; en una palabra; hay que prever, día tras día, a los mil y un detalles de servicios sumamente delicados y costosos. Va en ello la salud del soldado y de la Patria. Los españoles vienen respondiendo, espléndidamente, a la prueba que la guerra ha sometido su generosidad.

Pero ya la prueba está abierta en relación con esas necesidades que se renuevan en cada jornada. Tengamos absoluta confianza en que los concursos y asistencias que el futuro exija, se produzcan y se reproduzcan hasta aquí; con razón sensible y mano diligente en la aportación de medios.

INFORMACION MUNICIPAL

Al visitar en la mañana de ayer al señor Alcalde, este informó con gran satisfacción la gratia de que a partir de hoy, el precio de las patatas frescas se ha reducido en un 25 por ciento, lo que prueba una vez más la labor que se viene realizando para que los artículos de primera necesidad no suban, siendo como es natural, esta rebaja que se efectúa en las patatas, el signo más fehaciente de que se preocupa nuestro Ayuntamiento para que los artículos no se encarezcan.

LOS ANALISIS DE AGUA Y FRUTAS

Otro de los asuntos a que ha hecho mención nuestra primera autoridad es el relacionado con el análisis de las aguas y frutas.

Sobre el particular nos informó el señor López Canti, que se habían analizado las aguas de distintos sitios de nuestra población e igualmente se ha efectuado con las frutas, las cuales se han tenido que tirar gran parte de ellas por no reunir las condiciones necesarias de salubridad y encontrarse en malas condiciones para la venta.

También nos expuso el señor Alcalde la intensa campaña que se había iniciado de salubridad pública sobre todo con lo relacionado a los vendedores de dulces callejeros a los cuales se ha de obligar a llevar su mercancía debidamente acondicionada y reservada del sol y las moscas con gasas estando dispuesta dicha autoridad a obrar con energía, llegando hasta la imposición de severas multas y retirada de permisos a los contraventores.

EL TRASLADO DE LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS AL GRUPO ESCOLAR DE LA PLAZA DE AZCARATE

Enterados de la insuficiencia de local a propósito para dar las clases en la recientemente creada Escuela de Artes y Oficios debido al gran número de alumnos que se han matriculado en la misma, hemos informado al señor Alcalde nos informara sobre el particular, ya que dicho traslado se hacía de todo punto urgente y necesario.

El señor López Canti, abundando en las mismas razones que se exponen, nos ha comunicado que urgentemente se va a proceder al traslado de la indicada Escuela de Artes y Oficios, al Grupo Escolar de la Plaza de Azcarate, provisionalmente e interin se construya el edificio que se va a destinar a dicho fin posiblemente en los jardines de la plaza de los Reyes, en cuyo fondo existe un gran solar propiedad del Ayuntamiento y para cuyo emplazamiento, ya se ha ordenado a los señores arquitectos municipales la ejecución de los planos y presupuestos correspondientes.

LA DISTRIBUCION DE LOS DONATIVOS RECIBIDOS PARA LOS FAMILIARES DE LOS NIÑOS VICTIMAS DEL ACCIDENTE DE LBARRIO DEL PRINCIPE

También nos expuso el señor Alcalde que posiblemente uno de estos días se procedería a la distribución de los donativos que se habían recibido con destino a los familiares de los niños víctimas del accidente de la Barría del Príncipe Alfonso.

El Ayuntamiento, por su parte, ha dicho el señor Alcalde -- contribuirá con la cantidad que se precise para que todos los familiares de los niños indicados puedan beneficiarse en la distribución y así nuestra primera autoridad compulsará las necesidades de cada caso para que la distribución se haga equitativamente.

Desde luego nos ha prometido que tan pronto se proceda al reparto se avisará con antelación, para que esos familiares acudan al Ayuntamiento, con objeto de entregarles las cantidades que se les destine.

UNA DENUNCIA POR ADULTERIO RACION DE LECHE

Ha sido denunciado el cabrero Francisco del Río que habita en el monte Hacho por haber expandido leche adulterada. Hechas las consiguientes averiguaciones y análisis por el se-

ñor Veterinario de servicio en la Plaza de Abastos señor Godar que se ha podido comprobar que dicha leche denunciada contenía un 25 por ciento de agua cursándose la denuncia indicada. Desde luego nos ha ma-

nifestado el señor Alcalde que está dispuesto a sancionar enérgicamente toda infracción que se cometa de esta índole, para lo cual hadado las órdenes oportunas con objeto de intensificar la vigilancia.

POR ACUERDO DEL AYUNTAMIENTO SE VA A PEDIR A LA AUTORIDAD SUPERIOR DE LA PLAZA EL NOMBRAMIENTO DE UN JUEZ ESPECIAL QUE INSTRUYA EL CORRESPONDIENTE EXPEDIENTE CON MOTIVO DE LA CONSTRUCCION DEL EDIFICIO DEL MERCADO AL OBJETO DE DETERMINAR SI HUBO ANOMALIAS EN DICHA CONSTRUCCION

En la sesión pasada del miércoles, se presentó una moción al Ayuntamiento firmada por casi todos los Gestores, en la cual se indicaba la necesidad de dirigirse a la Autoridad Superior de la Plaza para el nombramiento de un juez especial que entendiera en un expediente para determinar si hubo o no anomalías en la construcción del mercado.

Creemos pues, acertado el escrito en cuestión y como el asunto quizá se encauce por procedimientos legales y jurídicos tenemos plena confianza en que la luz se hará plenamente satisfaciendo los anhelos de todo el pueblo.

El escrito dice así: "Señor Presidente. Sres. Gestores.

En la conciencia de todos los señores gestores creo está el hecho, de que la opinión pública continúa ocupándose de lo que ha dado en llamarse "ASUNTO DEL MERCADO". No es necesario decir que tales comentarios tienen su origen, en que na die se explica, como una obra de tal naturaleza y tan media na construcción ha podido costar cerca de tres millones de pesetas.

Los momentos actuales imponen a cuantos desempeñamos una función pública en la rsta guardia, la máxima exigencia en lo que a la administración y defensa de los intereses públicos afecta y ello no nos pue de permitir el eximirnos de procurar una revisión del mencionado asunto aunque la obra a que se refiere esté hace tiempo terminada; porque la opinión pública y nuestras conciencias mismas, podrían tacharnos también de posible encubrimiento en la gestión anómala de tal edificación, tanto más cuanto aún falta por pagar una importantísima cantidad de la que conviniere nuestros antecesores. Si esta sola consideración podría ser suficiente para pedir un esclarecimiento de dicho asunto debe serlo aún más, los anhelos de justicia social que el pueblo en masa demanda para lograr el engrandecimiento y fortaleza de la Patria; lo que solo puede conseguirse cimentando los organísmos y entidades sobre bases de innegable y escrupulosa mora-

lidad. Esto exige una labor depurativa en el orden administrativo que como mínimo debe retrotraerse a los actos de gestión de alguna importancia y en los que quepa la posibilidad de una reparación en los males que aquellos hubieren originado; circunstancia que puede darse fácilmente en este asunto del "Mercado" por la causa antes dicha.

En resumen: que los gestores que suscriben entienden se debe procurar una escrupulosa revisión del expediente de dicha obra. Como por otra parte, se trata de un asunto de gran importancia y envergadura, como se deduce de la cuantía del precio asignado a la obra, creo que el objeto de la depuración de responsabilidades si las hubiere pue da llevarse a efecto con la mayor imparcialidad, sería indispensable que una persona extraña a la Corporación fuese la encargada de determinar si con tal motivo ha habido o no lesión a los intereses del Municipio, así como la cuantía y en su caso las personas responsables. De tal forma quedará al margen toda sospecha de apasionamiento del que debe desprenderse a nuestro juicio todo acto que implique aunque sea en iniciación la exigencia de una responsabilidad.

Antes estas consideraciones los que suscriben someten a la aprobación de sus compañeros de Municipio la siguiente proposición: Que la Corporación se dirija a la Autoridad Superior de la Plaza pidiéndole designe un juez especial que instruya el correspondiente expediente con motivo de la construcción del edificio del mercado al objeto de determinar si hubo o no anomalías que determinen la existencia de responsabilidades y cuáles sean éstas, así como si hubo o no lesión para los intereses del Municipio y el posible resarcimiento de los mismos en su caso; interesante también que el nombramiento recaiga en persona agena en absoluto al Municipio.

Ceuta 16 de Junio de 1937. Año I de la Era Triunfal. -- José R. Pellón; Nicolás Jiménez, Manuel Maeso, Demetrio Guillén, José Santacruz, y Matías Carmo na.

La verdadera situación de España

Descrita por los ingleses que viven en nuestra Patria. - Una actitud que perjudica el prestigio británico

El "Morning Post" publica la siguiente carta: Muy señor mío: Es dudoso que la no intervención sea bastante para evitar que la guerra civil de España se convierta en una guerra europea. Se necesita algo más, si queremos evitar también que Inglaterra merezca la enemistad, no solo de España, sino además de otros muchos países.

En otras palabras: la no intervención perderá gran parte de su eficacia, si continuamos mostrándonos partidarios de considerar a los nacionalistas, simplemente, como rebeldes que aspiran a implantar una Dictadura militar. Esto puede hacer creer que Inglaterra obra de mala fe, lo cual no es precisamente contribuir a la paz.

Al otro lado del Canal, --los enemigos del General Franco, inclusive -- se reconoce por todo el mundo que la guerra de España, es una lucha entre la civilización cristiana europea y el comunismo. Desde hace muchos años, los profesores universitarios de España, venían inculcando ideas comunistas a los estudiantes; en señalanza que poco a poco se ha extendido al pueblo. Esto no lo ignora nadie, y lo sabemos nosotros, ingleses que hemos vivido en España, según el caso de cada cual, 10 años, o 15, o más tiempo aun. El mismo Lenin pronosticó que una guerra, como la actual sería un episodio de la Revolución social irradia de Rusia.

Abundan las pruebas de la participación preponderante que la Rusia soviética tiene en la tragedia española. Una de ellas, es la técnica empleada en la propaganda a través de todo el mundo, ajustada al plan soviético, que es susceptible de amoldarse a cualquier país. Paz, democracia, justicia social, --frase esta última que se brinda al pueblo inglés...

He aquí tres conceptos asentes por entero de Rusia, y que los rojos, sin embargo, no cesan de usar en las propagandas fuera de su país.

En el territorio de la España nacional, como sabemos por personal experiencia, se disfruta de orden y libertad. Los barcos de guerra ingleses no necesitan evacuar refugiados de esta zona, porque nadie quiere marcharse. En cambio, nosotros nos hemos visto en la necesidad de abandonar la España roja, por el estado de anarquía en ella dominante.

Sentimos, desde luego, franca simpatía hacia la causa nacional, pero no podemos a los demás que la sientan como nosotros. Lo que no podemos por menos de pedir al pueblo inglés, es que procure enterarse de los motivos a que ha respondido el levantamiento nacional de España y de los planes reestructuradores que se desarrollan en la España nacional, para mejorar extraordinariamente la condición de los trabajadores.

En este supuesto, aunque no tengamos la adhesión de nuestros compatriotas, por lo menos habremos conseguido que haya menos crítica, menos oposición y que, en suma, se produzca una actitud distinta a la que actualmente tanto perjudica al prestigio británico.

Firmado: F. G. Sturup. (De Bilbao). E. M. Farquharson. (De Bilbao). L. Stephens. (De Santander). H. P. L. Trull. (De Vigo). F. Bowen. (De Valencia). F. W. Rickman. (De Bilbao). E. Middleton. (De Madrid); R. Thompson. (De Barcelona). 23 Harp-lane, Great Tower-street.

Comentario del día La propaganda marxista

Radio Nacional A. Z. - 16 - guerra se acabaría en ocho días. La propaganda roja cuenta con grandes medios de acción y no desperdicia momento de poner la en acción. Si el ministerio de propaganda roja tuviera verdades que ofrecer, sería imposible de contrarrestar; pero a pesar de que se descubren a diario sus mentiras no ceja en ellas y no perdona día en su empeño.

Para los que hemos seguido desde los primeros momentos del Movimiento Nacional, la ru fiasca propaganda roja, no puede haber asombro. Y hasta nos parece natural que la realicen para engañar a sus gentes y ocultar sus terribles fracasos.

Ya sabemos que el marxismo sólo tiene ambiente entre complicidades y tinieblas y por eso procura vivir entre la falacia y el engaño; por eso, repetimos sus falacias y sus engaños, no pueden sorprendernos. Pero hay tal maldad en esta propaganda, que toda rigidez de la justicia para castigar a los culpables nos parecerá poca, porque con esa propaganda sólo tienden a llevar a la muerte a la gente engañada y con su criminal literatura ocultan la verdad.

Sabemos, que e en las trincheras se ha intensificado la propaganda roja, por todos los medios; porque el Gobierno de Valencia no puede dejar que sus milicianos piensen por su cuenta. Si se les dejase pensar la guerra se acabaría en ocho días. Serían entonces, los propios milicianos los que abandonarían el frente marcharían sobre Valencia y llevarían el castigo ejemplar a los que les engañan y les llevan a la muerte.

Hemos sostenido una conversación con un miliciano pasado a nuestras filas, quien nos ha informado como los dirigentes mantienen con sus falsedades a los milicianos en las trincheras y como desfiguran sus derrotas y les ofrecen un paraíso comunista, que si ahora no pueden darles, les prometen para dentro de cuatro o cinco años. Esta propaganda la hacen por radio, por prensa y hasta por cinematógrafo y es toda de tipo comunista, dentro de sus trincheras; pero cuando vuelve los altavoces hacia nuestras líneas cambian la internacional por la marcha de Riego. Por mucho que queramos hablar de democracia, los primates del frente popular no tienen otro norte que el que les dicta el Komintern y la Internacional comunista.

Es inútil que traten de engañar al mundo; todos sabemos que la lucha que se libra en España es, por un lado, el comunismo destructor y, por otro espléndido de realidades espirituales de paz, trabajo y justicia, encarnado en el nacional-sindicalismo del nuevo Estado español.

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:	
EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139	EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3	EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1
EN LARACHE Don Enriquez Díaz, Plaza España	EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 32

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL DIA 16 DE JUNIO A LAS NUEVE DE LA NOCHE

El vapor "AVENTINO" SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA EL DIA 7 DE JULIO A LAS DIEZ DE LA MAÑANA Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

UNDERWOOD

Gran Academ'ia de Mecanografía

Honora: los 7'50 al mes, una hora diaria

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS LUNOS Y MARCHAS NACIONALES

CRONICA DEL FRENTE DE VIZCAYA

LA GRAN TENAZA QUE SE CIERNE SOBRE BILBAO VA CERRANDO SUS BRAZOS

Los rojos han destruido el puente colgante, maravilla de la ingeniería, que unían las Arenas, con Portugalete en la desembocadura de la ría de Bilbao

Galdácano, 17.—Lo que pudí ramos llamar batalla de Bilbao, está entrando en su última fase, y decimos está entrando, porque se equivocan, de medio en medio, los que piensan que la toma de Bilbao, era un problema de veinticuatro horas.

El puente que, sobre la ría, enlaza Las Arenas con Portugalete, ha sido volado. Es un puente colgante—llamado el transbordador—magnífica obra de ingeniería y famoso en el mundo entero.

En cuanto a Galdácano, después de la brillantísima jornada de anteayer, también nuestras tropas, han dedicado ayer, una parte del día, al descanso, pero el descanso es incompatible con estos incomparables trabajos, así, en el transcurso de la tarde han proseguido su avance, para ocupar Bascuri, junto con las barridas de Uribarri.

Fácil cosa sería descolgarse por las alturas que dominan Bilbao y que están ya en nuestro poder, o adentrarse en la ciudad siguiendo sus carreteras. Pero aventurarse a las incidencias, en una lucha, a la que los rojos apelarán a todos los medios imaginables y se parapetarán en los edificios para ofrecer una desesperada resistencia, a cambio de destruir la ciudad, es, precisamente, lo que se quiere evitar y a esto hay que añadir, lo que he dicho más arriba; evitar los daños a la población civil.

Sólo al llegar a Las Arenas se ha interrumpido la absoluta tranquilidad del avance, porque las fuerzas fueron hostilizadas, con fuego de fusil, desde la margen opuesta a la ría. Mientras tanto las fuerzas que operaban en el valle de Asua, han permanecido en absoluto descanso. Sólo nuestras baterías brillantemente apoyadas por la escuadra aérea han martilleado durante todo el día las posiciones rojas de Santo Domingo, donde ayer tarde que daban nuestras avanzadas.

En aquellos momentos, comenzaba un fortísimo ataque nacional a Malmacín. En algunas de sus cumbres, los rojos habían construido dos y tres líneas de trincheras. Batido el monte por la aviación, siguió la artillería barriendo las crestas, con varios centenares de disparos, pudiendo comprobarse, a simple vista, que nuestros artilleros disparaban con una precisión matemática. A las siete y media de la tarde de ayer, nuestros soldados se lanzaron al asalto de aquellas formidables posiciones. Unos cuarenta metros de altura y una longitud de cerca de dos kilómetros y medio, hacia la carretera general. A la bayoneta calada y protegiéndose con bombas de mano y ráfagas de ametralladoras, nuestros batallones coronaron, sucesivamente, las tres montañas que forman el Malmacín. La última, de ellas, quedó ocupada a las nueve de la noche.

La gran tenaza, que aprisiona a la capital roja de Vizcaya, se está cerrando por momentos. Basta consultar un mapa de la zona de operaciones, para comprenderlo así. Un brazo de esa gran tenaza avanza por la costa, mientras que, el otro, hace presa por la carretera general de Amorebieta y Galdácano.

Las baterías enemigas han dado escasas muestras de actividad. Sólo, por la tarde, los cañones emplazados en el Parque lanzaron algunos cañonazos sobre el valle de Asua, pretendiendo batir a nuestras piezas.

En aquellos momentos, comenzaba un fortísimo ataque nacional a Malmacín. En algunas de sus cumbres, los rojos habían construido dos y tres líneas de trincheras. Batido el monte por la aviación, siguió la artillería barriendo las crestas, con varios centenares de disparos, pudiendo comprobarse, a simple vista, que nuestros artilleros disparaban con una precisión matemática. A las siete y media de la tarde de ayer, nuestros soldados se lanzaron al asalto de aquellas formidables posiciones. Unos cuarenta metros de altura y una longitud de cerca de dos kilómetros y medio, hacia la carretera general. A la bayoneta calada y protegiéndose con bombas de mano y ráfagas de ametralladoras, nuestros batallones coronaron, sucesivamente, las tres montañas que forman el Malmacín. La última, de ellas, quedó ocupada a las nueve de la noche.

Desde hoy, toda la margen derecha del Abra, es nuestra y, con ella, no escasea parte de la ría.

En Algorita, entraron sin disparar un solo tiro, porque los rojos, la habían evacuado la noche antes, a las diez y media.

El señor Yanguas Messias dirige unas brillantes palabras (POR TELEGRAFO)

Salamanca, 17.—En el cuartel donde ha estado hasta ahora alojada la milicia de Renovación Española, incorporada por el reciente decreto de unificación a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se ha celebrado un rancho extraordinario de despedida a los cruzados que prestan guardia al palacio del Generalísimo y que han de trasladarse al cuartel de la milicia nacional.

El acto fué presidido por el señor Yanguas Messias, que ha ejercido hasta ahora el importante cargo de delegado provincial, acompañándole el capellán de honor del cuartel, M. I. señor don Aniceto Castro Albarrán, magistral de la catedral de Salamanca, el conde de Vallelano y el comisario de guerra de Renovación Española en Salamanca, capitán García Plaza.

El acto fué de gran sencillez y efusión, terminando con entusiásticas vivas a España, al Ejército, a Franco, a las milicias y con triple invocación de presente! a Calvo Sotelo, puestos en pie todos los asistentes con profunda emoción.

Un acto emocionante de despedida a los cruzados de renovación española que han ingresado unificados en falange tradicionalista y de las J. O. N. S.

El señor Yanguas Messias dirige unas brillantes palabras (POR TELEGRAFO)

El acto fué de gran sencillez y efusión, terminando con entusiásticas vivas a España, al Ejército, a Franco, a las milicias y con triple invocación de presente! a Calvo Sotelo, puestos en pie todos los asistentes con profunda emoción.

HA DE SABER USTED.....

Ha de saber usted... que en Barcelona son robados todos los días de cuatro a cinco coches, y algunos de ellos son oficiales; pero que son robados con chauffer y todo.

que muchos de esos coches aparecen en los locales de las organizaciones de la C. N. T. y F. A. I. en donde son camuflados.

que Miajas no ha aceptado la suscripción abierta para costear el pueblo madrileño las insignias de la cruz laureada que le fué concedida recientemente.

que la generosa actitud de este general rojo es debido a los comentarios sobre el particular hacia uno de los periódicos catalanes en fecha reciente también.

que en Madrid sólo se reparan y se pintan y cinco gramos de carne por familia y eso cuando este artículo existe, pues es de notar que escasea casi a diario.

que ayer llegaron a la capital de la república funesta dos mil quinientos kilos de patatas y seiscientos de judías, siendo uno de los mas sobresalientes acontecimientos de la época presente en la villa del oso y del madroño.

que a juzgar por los títulos de los periódicos, publicados al frente de la información del suceso, ya hacia bastante tiempo que esas expediciones, no llegaban.

que la policía se ha incautado de un cuartel del P.O.U.M. por haberse descubierto que en dicho cuartelamiento se venia realizando una propaganda intensa en contra del gobierno rojo que preside Negrín.

que Fernando de los Ríos ha embarcado en New York a bordo de un magnifico barco, con rumbo a Valencia.

que el barco en cuestión se cruzó en alta mar con otro suco y viejo, que portaba más de mil niños españoles arrancados de sus hogares para ser depositados en Méjico bajo el patrocinio de aquel gobierno comunista.

que en Madrid continua la fiebre de cambiar los nombres de las calles, sustituyéndolos por los de algunos desalmados.

que por ello la del Conde de Romanones se llama de Leopoldo Alas.

que la de la Avenida de Peñalver ha quedado convertida en la de Rusia.

que la de Eduardo Dato se llama ahora de Méjico.

que en Manresa se ha declarado una epidemia de bacteria.

que las malas lenguas aseguran que esta epidemia se ha declarado desde que vive en el alrededor de la ciudad localida el ridículo, empaquetado y funesto presidente de la república agonizante, Manuel Azaña y Torres.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavado en seco especialidad en tintes para MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

De la emisión de sobre mesa de radio Nacional

Rusia en derrota

Nuestras victorias en el país :-: de los soviets :-:

Los rusos lanzan gritos infernales contra nuestro ejército del norte por sus trascendentes victorias. La radio de Moscú dice que "los fascistas" tienen en Vizcaya más de ciento cincuenta aviones y que se relevan las escuadrillas, las que actúan no arrojando bombas, sino ametrallando a los soldados.

Además vierten toda clase de infamias y calumnias, lo que bien claro demuestra que esas predicaciones moscovitas son el mayor orgullo de la España Nacional, que ha luchado contra la tercera internacional y ha vencido, continuando mientras nuestros avances victoriosos por el territorio que pronto será todo nuestro.

Stalin mata a quien pretende :-: :-: dió asesinarle :-: :-:

Un oficial del ejército rojo que visitó a Stalin en su despacho llevaba un magnifico puñal que pretendía hincarlo en el cuerpo del dictador ruso, pero Stalin, adivinando las intenciones de dicho elemento, sacó sin vacilar su pistola y le mató.

De este suceso informan desde Varsovia y también se ha ocupado la prensa de otros países europeos.

LOS ROJO SEPARATISTAS DE BILBAO ACELERAN LA EVACUACION DE LA CAPITAL

Los prisioneros se presentan desmoralizados y sorprendidos por el rápido avance de los nacionales

San Sebastián.—17. Durante todo el día de ayer los vascos separatistas de Bilbao aceleraron la evacuación de la ciudad.

Fueron, asimismo, habilitados por las tropas nacionales muchos camiones, al objeto de transportar los prisioneros cogidos, como consecuencia de la eficaz limpieza llevada a cabo por todo el frente vizcaíno.

Estos prisioneros se presentan víctimas de una honda desmoralización, y desde luego muy sorprendidos ante el rápido y victorioso avance del ejército liberador.

PARECE QUE SOLO QUEDAN EN LA CAPITAL BILBAINA LOS DIRIGENTES ANARCOS SINDICALISTAS

Se confirma la huida del ridículo gobierno de Euzkadí

Toulouse.—17. Se confirma en esta capital la huida a Santander del mal llamado gobierno de Euzkadí, sabiéndose que para tal propósito hicieron uso de aviones espadales, ya convenientemente preparados con dicho objeto.

Parece que tan sólo han quedado en Bilbao los dirigentes anarcos-sindicalistas.

EN LA NOCHE DEL PASADO MARTES FUERON CONDUCTOS A SANTANDER LOS REHENES DE PRESOS

Los saqueos se suceden a cargo de los milicianos y cuadrillas de indeseables

San Sebastián.—17. Continúa el arrollador y triunfal avance de las fuerzas mandadas por el prestigioso general Davila.

Plencia no cesan de llegar nuevos fugitivos de la ciudad bilbaína, los que han declarado que en la noche del pasado martes fueron llevados a Santander los rehenes de presos que se hallaban en las distintas cárceles de aquella plaza.

Han manifestado también que el aspecto que presenta Bilbao es en extremo desolador, y que por las tardes sólo se ven por las calles a los milicianos y cuadrillas de indeseables, que se entregan al saqueo de las casas abandonadas.

LOS "BOUS" NACIONALES HAN APRESADO EN LA COSTA CANTABRICA A VARIAS EMBARCACIONES QUE CONDUCCION FUGITIVOS DE BILBAO

Quedan detenidas en el puerto de Pasajes

San Sebastián.—17. Los pequeños barcos costeros que tan excelentes servicios han venido prestando por el litoral cantábrico, y que se les conoce por el nombre de "bous", apresaron en la tarde de ayer a varias embarcaciones, en las que viajaban destacados elementos marxistas de Bilbao.

Otro de estos barcos pequeños que también fué detenido por los "bous" nacionales, fué al anochecer de ayer, conducido al puerto de Pasajes.

LA PRESA DE LISBOA SIGUE CON ESPECIAL INTERES LAS OPERACIONES DE NUESTRO EJERCITO EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Todos los periódicos portugueses coinciden en apreciar que la caída de Bilbao tendrá repercusiones en la retaguardia roja y algunas cancillerías

Lisboa.—17. Las operaciones que viene realizando, con enorme brillantez, el ejército nacional sobre Bilbao, se siguen con destacado interés por el pueblo portugués y la prensa le dedica preferencia notable.

den y que los suministros no sufriran ninguna alteración. EL BOLETIN DE LOS AMIGOS DE RUSIA PUBLICA EN GINEBRA UNA ESTADISTICA DE LA AYUDA A LOS ROJOS ESPAÑOLES

Se queja de la poca asistencia que le prestan a la España roja algunos países democráticos

Ginebra.—17. El boletín de la sociedad de amigos de Rusia publica una estadística referente a la ayuda prestada por el país soviético a los balcheviques en España.

Se consigna que por los datos facilitados solamente por cuenta de los sindicatos, se eleva a un importe superior a doscientos millones de francos franceses.

Termina la información haciendo resaltar la indiferencia de algunos países que se llaman democráticos en este orden de cosas.

OSSORIO Y GALLARDO EN VALENCIA

Aspira a sumar adeptos a la causa roja

Valencia.—17. Se encuentra en esta capital procedente de París, el titular embajador en aquella capital, Ossorio y Gallardo.

El viaje obedece a realizar determinadas gestiones para procurar atraer a la causa roja algunos católicos.

HA SIDO PUBLICADO EL DECRETO DE ABOLICION DE PROPIEDAD PRIVADA DELA TIERRA EN LA ZONA ROJA

Se administraran estos bienes que son ya del estado soviético a través del instituto de reforma agraria

Valencia, 17. Ha sido ya publicado el decreto del gabinete soviético, según el cual, queda abolida la propiedad privada de la tierra, pasando todas ellas a ser del Estado, y que serán administradas a través del organismo que se titula instituto de la reforma agraria.

La medida de quitarle la tierra a los campesinos está siendo muy comentada.

LA SUPRESION DE SECCIONES EN LA PRENSA MADRILEÑA

Entre ellas figura la que se dedicaba a reuniones, conferencias y cuestiones de carácter sindical

Madrid, 17. El periódico rojo "El Libertador", publica en un recuadro que destaca, la noticia de que por causas ajenas a su voluntad se ven privados a seguir publicando algunas secciones que venían apareciendo cotidianamente en sus columnas, y entre ellas la que se dedicaba a reuniones, conferencias y asuntos de carácter sindical.

Termina diciendo que sin que entre entrar en consideraciones, advierte que la medida adoptada no solo es perjudicial a los periódicos sino incluso a los mismos sindicatos.

YO HE SIDO ESPIA ROJO

no es un folletín policiaco, debido a la fantasía de un escritor

YO HE SIDO ESPIA ROJO

es el reportaje sensacional, escrito por uno de los complicados

YO HE SIDO ESPIA ROJO

es la narración literaria, en que se ponen al descubierto los criminales manejos de los rojos y sus aliados.

YO HE SIDO ESPIA ROJO

horrorizará al mundo, al conocer hasta qué grado descienden los marxistas para hacer frente a las victoriosas tropas de Franco

YO HE SIDO ESPIA ROJO

reportaje en cuatro artículos, que comenzará a publicar el FARO DE CEUTA, con autorización de las Autoridades Nacionales.

el próximo martes

VIUDA DESAMUEL SALAMA CONSIGNATARIOS DE BUQUES Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL" Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

Tintes "S. I. E. R." EN PASTILLAS Depositario exclusivo para la Zona Occidental del Marruecos Español: JOSE LUIS CAMPOS Apartado, 84. LARACHE

Circunscripción Occidental de Marruecos. - E. M.

Se recuerda para evitar posibles perjuicios a los interesados, que por disposición del Excmo. Sr. Alto Comisario, es preciso, que los musulmanes no militares que pretendan marchar a España se provean a este fin de un salvoconducto en la Delegación de Asuntos Indígenas sin cuyo requisito ni serán autorizados para emprender el viaje.

MILICIAS NACIONALES

GUARDIA CIVICA DE CEUTA

SERVICIO PARA EL DIA 18 DE JUNIO DE 1937

- Cabo
D. Juan Martín Molina
Subcabo
D. Manuel Trujillo González
D. Manuel Guirado
Guardias Cívicos
D. Avelino Méndez Martínez
D. Alfonso Monasterio Garrido
D. Antonio Lorenzo Amieva
D. Antonio Sánchez García
D. Antonio Bernal Bernal
D. Antonio Fernández Postigo
D. Bernabé Jiménez García
D. Baltasar González Rubio
D. Cristóbal Jiménez Marmolejo
D. Carlos González Galofre
D. Cristóbal Ruiz Lara
D. Enrique Pérez Luengo
D. Francisco Lafis Pérez
D. Francisco Loreto Franco
D. Francisco Pérez Marina
D. Fernando Lara Pacheco
D. Fernando González del Pozo
D. Francisco Moreno Ramírez
D. Félix Bretóns Tuells
D. Francisco Rojo Navas
D. Francisco Gálvez Chico
D. Francisco Moreno Lozano
D. Fulgencio Sánchez García
D. Fermín Hoyos Barquín
D. Francisco García Ruiz
D. Gabriel Gómez Rubio
D. Innocente Cachero Redondo
D. Juan Llansón Font
D. José Lozano Gómez
D. José García García
D. José Fraguola Fernández
D. Julián Peñalba Lloret
D. José Jurado Expósito
D. José Muñoz Gutiérrez
D. José González Rodríguez
D. José Benítez Donds
D. Marcelino González Castellano
D. Manuel León Rodríguez
D. Miguel Rodríguez Vizcaino
D. Pedro Pérez Villegas
D. Rafael González Aranda
D. Salvador Cabezón Gómez
D. Francisco Romero Carvajal
D. Abelardo Miguel Roldán
D. Antonio Carmona Reyes
D. Angel Ossorio Lifán
D. Angel de León Velasco
D. Andrés Peña Carrasco

Noticias variadas

ENFERMO

Se encuentra algo delicado de salud guardando cama hace unos días el depositario de fondos del Ayuntamiento, don Rafael Orozco.

NUEVO GERENTE DE LA CERAMICA DE LOS CASTILLOS

Se ha hecho cargo de la gerencia de la Cerámica de los Castillos don Enrique Delgado Villalba.

CUMPLEAÑOS

El lunes celebró sus cumpleaños, la señora doña Isabel Acevedo, esposa del capitán de la Guardia Civil señor Molina, habiendo recibido por tal motivo muchas felicitaciones.

LA ENTREGA DEL TITULO A LA HIJA DEL SEÑOR CONSUL ALEMÁN DOCTOR BROCH

Por indisposición de la señorita Elli Broch, hija del señor cónsul alemán en Tetuán, ha tenido que ser suspendido el examen y la entrega del título concedido a la distinguida señorita por parte del Conservatorio municipal, teniendo lugar el día 23 del corriente mes.

El pergamino que se piensa regalar a la distinguida señorita es un primeroso dechado de buen gusto y sumamen y artístico, confeccionado por el artista de la localidad don Benigno Murcia, el cual está siendo muy felicitado por su acierto.

Para combatientes

LECTURAS PARA EL SOLDADO

Relación de señores que contribuyen con sus donativos para el indicado fin entregándose en la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda.
Suma anterior, 325 libros 123 revistas, una colección de cuentos con 20 libritos y dos postfolios de fotografías.
D. E. Arbona y familia, 30 libros.
D. Julián Trujillo (Comandante de Artillería), 30 libros.
Doña María de Africa Madrigal de Vicente, 46 revistas.
Suma 385 libros; 169 revistas, una colección de cuentos con 20 libritos y dos postfolios de fotografías.

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas
Teléfono, 9-4-7 Peligros, 1

Ha regresado de Melilla el Jefe Territorial accidental de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Marruecos

Hemos tenido el gusto de saludar, en la tarde de ayer, al jefe provincial de Ceuta y Zona Occidental del Protectorado y jefe territorial accidental de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Marruecos, don Manuel Requena Cañones, quien ha permanecido algunos días en aquella plaza, en donde cuenta con incontables y valiosas amistades.

También saludamos al jefe fundador de Falange en nuestra ciudad, don Emilio Pelegrina, que ha acompañado en su viaje a la población melillense al señor Requena.

A tan destacados miembros de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. testimoniamos desde estas columnas nuestro más cordial saludo de bienvenida.

Cantina Escolar de San Amaro

Día 17 de junio de 1937

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Desayuno, Almuerzo, Total, Menú, etc.

SUSCRIPCION NACIONAL

RECTIFICACION

En la relación de donativos en metálico publicada en el número 330 correspondiente al día 17 del actual donde dice:
D. Francisco Vega Sillero (segunda entrega), 100'00 pesetas
D. Francisco Vega Sillero (segunda entrega), 25'00 pesetas, debe decir:
D. Francisco Vega Sillero (segunda entrega), 25'00 pesetas.
Día 15. D. Mariano Aragón (cuarta entrega) 125'00 pesetas.

CERVANTES

Viernes 18 de junio de 1937

Continúa de 6 a 12 UNICO DIA DE PROYECCION de la interesantísima producción Metro Goldwyn que tiene por título:

PERDONE, SEÑORITA...

Creación del famosísimo galán John Gilbert el que figura a la cabeza de un notabilísimo reparto integrado por Mae Clark Robert Armstrong y Muriel Evas y otros no menos conocidos

PERDONE, SEÑORITA...

La más irónica, la más alegre y al mismo tiempo la más dramática creación del actor más famoso de la pantalla

PERDONE, SEÑORITA...

Una película digna de llevar el marchamo de los grandes éxitos: Metro Goldwyn Mayer. El domingo programa sensacional en español. "La Isla del Tesoro", según la popularísima novela del mismo nombre. Creación de Wallace Beery y Jackie Cooper.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta

MILICIAS JUVENILES

Orden del día 18 de junio del 1937.
Artículo 1.-Hoy viernes a las 5 de la tarde se encontrarán en el cuartel de Milicias Juveniles todos los Jefes y Subjefes Cabos y subcabos de la segunda Centuria de Flechas.
Art. 2.-Se dan las gracias al Capitán de Regulares de Ceuta don Hermenegildo Vidal por haberse suscrito como protector de las Milicias Juveniles, con la cuota mensual de quince pesetas.
Art. 3.-Próximo a dar comienzo el curso instructivo de verano, con conferencias, excursiones, campamentos, etc., se hacen las siguientes advertencias:
Primera No participará en ninguno de los actos del curso de verano los cadetes flechas o pelayos que no estén encuadrados. Para ello se cita como último día para el encuadramiento el domingo próximo a las 9 de la mañana.
Segunda Quedan también excluidos del curso de verano los que estando encuadrados tengan tres faltas sin justificar en la instrucción o en algunos de los actos del curso.
Tercera Son causas justificadas las siguientes: Enfermedad, Estudio, Asistencia a ca-

Desde Tetuán

Asistencia Social. -Tetuán

RESUMEN DE LOS SERVICIOS PRESTADOS POR LA MISMA DURANTE EL MES DE MAYO PASADO

En la tabilla de anuncios de la Corporación Municipal, se encuentra expuesto para general conocimiento la memoria-resumen de los servicios prestados por la Asistencia Social de nuestra plaza durante el mes de mayo, próximo pasado. La extensión de la misma nos priva de publicarla, si bien daremos unos cuantos datos a fin de que el público se dé cuenta de la labor desarrollada por ese organismo que tantas necesidades está cubriendo en nuestra ciudad.
En el primer concepto, SUBSIDIOS EN METALICO, arroja la cantidad pagada una cifra de 32.050'50 pesetas que comprende a las siguientes clasificaciones: Pensiones semanales, 23.638'50 pesetas. Socorros de una sola vez, alquileres y demás, 1.507 pesetas y pensiones mensuales, 1.855 pesetas.
La cantidad citada por subsidios semanales se distribuye a su vez en las clasificaciones que a continuación indicamos: Faro forzoso, 1.903'50. Enfermos e inútiles, 3.136'00. Familiar fallecido, 1.135'50. Familiar detenido, 1.807'50. Familiar movilizad, 19.101'00 y familiar en la Legión, 1.605'00 pesetas.
Se exponen a continuación en la memoria-resumen los datos comparativos con relación al mes anterior en los que se observa un aumento considerable en los subsidios facilitados a los familiares de los movilizados de los distintos reemplazos de nuestro glorioso Ejército.

Una disposición santísima

1.-La señal de alarma se dará por toques cortos de sirena de un minuto de duración aproximada y disparo de cohetes de gran potencia la terminación de la misma por un toque muy prolongado de la sirena.
2.-A partir de la señal de alarma queda terminantemente prohibido el uso del teléfono entre particulares, suprimiendo la tendencia natural a preguntar o inquirir noticias con lo que se perturban las comunicaciones muy necesarias para el buen orden de la defensa pasiva. La Central Telefónica, tiene orden de dar cuenta de los contraventores de esta disposición para que sean juzgados como traidores.
3.-Al sonar la señal de alarma se paralizará toda clase de circulación, excepto la oficial, los coches y camiones automóviles se detendrán arrojándose todo lo posible a los andenes para dejar libre el mayor espacio para circulación del coches de servicio y parando los motores. Los coches de servicio seguirán a la máxima rigidez las leyes del tráfico. En cualquier caso, la velocidad de marcha será inferior a la normal. Los carruajes de tracción animal no serán abandonados mientras no quede muy trabado o atado el animal que lo arrastre.
4.-LOS PEATONES SE REFUGIARAN EN EL PRIMER PORTAL QUE ENCUENTREN, absteniéndose en absoluto de satisfacer la curiosidad malsana, DE VER LO QUE PASA. Los que no puedan guarecerse por encontrarse en lugares apartados de toda edificación, deberán mantener la posición de cuerpo a tierra.
5.-Los niños que estén en ESCUELAS no saldrán a la calle bajo ningún pretexto, siendo directamente responsable el Maestro encargado. Se situarán en los sótanos o piso inferior del edificio.
6.-En las obras, si están en el trabajo, los obreros se reunirán a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine.
7.-Los comercios echarán sus cierras, salvo Farmacias, Droguerías, Almacenes de Ferretería y Efectos Navales, establecimientos que precisamente han de permanecer abiertos mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea.
8.-Los vecinos de las casas, así como los peatones, se situarán en los pisos inferiores en habitaciones alejadas del exterior, patios o huecos de la escalera. Si la alarma es de noche, se evitará cuidadosamente en todas las viviendas, tiendas, bares, casinos, etc., que la luz se filtre al exterior; en todo momento, ventanas y contraventanas estarán herméticamente cerradas.
9.-Es peligroso el estacionamiento en las proximidades de las bombas por estallar o de bombas incendiarias en funcionamiento. E S P E L I G R O S I S I M O arrojar agua sobre ellas, el mejor elemento para estos casos es la arena.
10.-Radio Ceuta, en este caso se pondrá inmediatamente en servicio para transmitir al público las órdenes de la Autoridad.
11.-Al sonar la señal de alarma todos los funcionarios de todas clases se situarán en sus puestos, para que la Autoridad los encuentre en el momento preciso allí, en donde deben estar.
12.-Todo el elemento civil tendrá presente que al iniciarse la señal de alarma los guardias de asalto tienen orden de cortar inmediatamente el paso y la circulación de vehículos por el Puente del Cristo, de modo que no se podrá salir del casco de la población ni entrar en la misma.
13.-Ha de saber el público en general que los individuos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. así como los funcionarios públicos para ocupar sus puestos son los únicos autorizados para transitar por la población. Los primeros exclusivamente para dirigirse a su Cuartel donde quedarán preparados para salir caso necesario y actuar entonces agrupados bajo el mando de sus jefes naturales. Se exceptúan sólo las patrullas de Milicias que tuvieren montado servicio especial antes de ocurrir la alarma.
Estas normas de la conducta que debe seguir la población civil tienen el carácter de órdenes militares, dadas al frente del enemigo, y deben ser cumplidas al pie de la letra sin titubee alguno.

23.638'50 pesetas. Socorros de una sola vez, alquileres y demás, 1.507 pesetas y pensiones mensuales, 1.855 pesetas.

La cantidad citada por subsidios semanales se distribuye a su vez en las clasificaciones que a continuación indicamos: Faro forzoso, 1.903'50. Enfermos e inútiles, 3.136'00. Familiar fallecido, 1.135'50. Familiar detenido, 1.807'50. Familiar movilizad, 19.101'00 y familiar en la Legión, 1.605'00 pesetas.

Se exponen a continuación en la memoria-resumen los datos comparativos con relación al mes anterior en los que se observa un aumento considerable en los subsidios facilitados a los familiares de los movilizados de los distintos reemplazos de nuestro glorioso Ejército.

Se citan después las cantidades siguientes entregadas para los conceptos que e indican: 1.000 pesetas para el "Auxilio de Invierno". Para la Conferencia de San Vicente de Paul, 30' pesetas. Para medicinas y eseseficicos, 350'45 pesetas. Pago de sepulturas a necesitados, 110 pesetas y otros de menor cuantía.

Arroja en total los pagos hechos en el mes 60.146'38 pesetas, magnífico exponente de la labor realizada.

En la memoria-resumen se indican el detalle de los ingresos, cuenta corriente de los talonarios de sobrecargos, cuyo resumen y publicamos en otra ocasión y numerosos datos que ilustran la obra de la Asistencia Social en la capital del Protectorado.

Función teatral

En el Teatro Español hoy viernes 18 de junio de 1937 a las 10 de la noche tendrá lugar una magnífica función organizada por la "Agrupación Artística" ESPAÑA que dirige el primer actor don Francisco Martínez y en la que figuran el maestro concertador don José Mena López y las diminutas vedettes Pili Escobar y Paquita M. Soto, patrocinada por el Sindicato de la C. O. N. S. de Falange Española.

Estudiante aprovechado

Después de verificar un lucido examen de ingreso del Bachiller ha aprobado con notas de sobresaliente y notable el primer año, el aprovechado estudiante Julián Torralba Tenllado, hijo de nuestro querido amigo el Inspector Jefe Local de Policía de esta ciudad, don Julián Torralba Navarro.

Le enviamos nuestra sincera felicitación por el brillante resultado obtenido por su hijo en sus primeros exámenes, el cual se ha manifestado como un aventajado estudiante.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donell, 8 TETUAN

Lea usted EL FARO



ORDEN DEL DIA 18 DE JUNIO DE 1937

SERVICIO PARA MAÑANA

Jefe de día y cuartel, jefe de Falange Alfonso Moreno Sánchez.
Imaginaría, jefe de Falange, Aladro Cañadas Moreno.
Guardia prevención: 3 camaradas de la primera línea.
Guardia Hospital O'Donnell: 1 jefe de escuadra, 1 subjefe de Escuadra y 12 camaradas de la primera Falange, primera centuria, segunda línea.
Vigilancia y V. H.: 1 jefe de escuadra y 2 camaradas de la tercera Falange primera centuria, segunda línea.

SERVICIO DE NOCHE

Jefe de Falange, José Gutiérrez Trujillo.
Acuartelamiento, tercera Falange primera Centuria segunda línea.
Estos servicios deberán encontrarse montados desde las 22 a las 18 horas.

SECCION FEMENINA

Se recuerda a todas las camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. la obligación que tienen de asistir a la cuastación de "Auxilio Social", el próximo domingo día 20.

Es obligatorio el uniforme de las organizaciones de procedencia.
Arriba España!
La Jefe Provincial, María Pilar Soesau.

AUXILIO DE INVIERNO

Comedor infantil de la Plaza de Azcarate.
Menú y plazas servidas en el día de la fecha.
Almuerzo, 82 plazas.
Paella con langostinas y almejas.
Tortilla de bacalao.
Pasteles.
Comida, 82 plazas.
Sopa de pescado
Besugos fritos.
Peras.

Recaudado por venta de sellos del "Auxilio de Invierno", 71 pesetas.
Donativos:
Doña Estefanía Díaz, 125 pesetas.
Gremio de pesca Sebastián y Cayetano León, 20 pesetas.
Barco Gurugú, 5 pesetas.
Juan Garnica, 5 pesetas.
Pareja farasteras, 7 pesetas.
Otra ídem 25 kilos de pesca do.

Todo ello lo remite Francisco García.
Francisco Muñoz, 4 kilos de langostinos y 10 kilos de almejas.
Gremio de panaderos, el pan necesario para el día según cos tumbre.
Gremio de verduleros, la ver dura necesaria para el día según costumbre.
Gremio de lecheros, 10 litros de leche.
Muchas gracias en nombre de los niños y en el nuestro por sus generosos donativos.
Arriba España!
Ceuta 17 de Junio de 1937.
El Delegado Provincial

SALON APOLO

Hoy 18 de Junio De 6'30 a 12 Estreno de la producción alemana titulada.
ATLANTIC HOTEL
Una comedia que rebosa alegría, gracia y juventud. Interpretada por la simpática Anny Ondra.
ATLANTIC HOTEL
es de argumento ligero y frívolo saturado de felices ocurrencias, con sus ribetes sentimentales.
ATLANTIC HOTEL
Solo se proyecta hoy. No deje de ver D. QUINTIN EL AMARGAO.

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

i Aficionado a la fotografía!

Sus fotos adquirirán un sello de modernidad y buen gusto si encarga el revelado de sus negativos, copias, etc., a

CASA ROS

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Nadie como el Creador

SUPO ORDENARLO MEJOR
Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS
Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

Comerciantes! Industriales!
Contratistas de obras, etc., etc!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del abajo en la Mutua de Ceuta

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible
PRIMO DE RIVEFA, 51 TELEFONO, 8-8-3

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moderno.—Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8
CEUTA

Don Luis León Apalategui, Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta.

HAGO SABER:

- 1.º.-Que autorizado el Banco de España, por el Gobierno Nacional, para emitir billetes de cinco y diez pesetas, comenzará su circulación en el día de hoy, siendo su curso forzoso y en consecuencia, obligatoria su admisión por industriales de todas clases y particulares.
2.º.-A partir del día de hoy y hasta el 30 del corriente inclusive, toda persona individual o jurídica, deberá cangear en los Bancos locales, por los correspondientes billetes, las monedas de cinco pesetas (duros) que posea.
3.º.-Las monedas de plata de cincuenta céntimos, una y dos pesetas, continuarán circulando como hasta ahora, pero las de cinco pesetas, que tendrán curso forzoso y serán admitidas en las transacciones comerciales hasta el 26 del actual, solo se admitirán en los Bancos desde ese día hasta el 30 del corriente y pasada esa fecha se considerará como ilegal su tenencia.

Dada la finalidad de esta medida, tendente a evitar el atesoramiento de plata, con los consiguientes perjuicios, facilitándose al mismo tiempo, extraordinariamente, los cambios, espero que todos cumplirán estrictamente lo ordenado, recibiendo los billetes y entregando en los Bancos la totalidad de las monedas de cinco pesetas.

En el caso imprevisto de que así no ocurriese, los infractores serán castigados severamente, incluyéndose en la sanción el decomiso de la plata que tuvieren, sin perjuicio de poner el hecho en conocimiento de la Autoridad Militar, por si hubiere delito de auxilio a la rebelión.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Ceuta, 15 de Junio de 1937.

El Delegado, LUIS DE LEON

Negociado de Inquilinato

AVISO

Se advierte a los vecinos que se relacionan seguidamente, la obligación que tienen de comparecer en este Negociado dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes a la publicación del presente anuncio para resolver asuntos relacionados con sus respectivos contratos de inquilinato, a fin de evitarse al mismo tiempo los perjuicios que se les ocasionarían con las sanciones que habrán de imponerse por incumplimiento de la Ordenanza sobre alquileres de fincas urbanas:

- Don Antonio García Vilches.
Don Miguel Aguilar Amores.
Don Manuel Cantos.
Don Francisco Escobar Rico.
Don José Abad.
Don Juan López Asensio.
Doña Isabel Vargas.
Don Antonio Blanco.
Don Antonio Martín.
Don José Recio.
Don José García.
Don Antonio Recio.
Don Pedro Sanguino y Cruz.
Don Odón Carrasco Catedra.
Don Ladis Alonso Alonso.
Doña Tomasa Camacho Galán.
Don Domingo Fernández.
Don Fernando Lázaro.
Don Juan de Diego.
Don Francisco García.
Don Gonzalo Cáceres.
Don Francisco Caravaca.
Don Melchor León.
Don Sebastián León.
Don Pedro Carmona.
Don José Rodríguez.
Don Antonio López.
Don Manuel Martínez.
Don Antonio González.
Don José Fernández.
Don Cristóbal Morales.
Don Benjamin Alvarez.
Don José Paz Gomez.
Don Antonio Ortigoza.
Don Pedro Sánchez.
Don Ciriacó García.
Don José Contero Bandera.
Don Salomón Bendahan.
Doña Preclada Bendahan.
Doña Encarnación Bonilla.
Don Antonio Forte León.
Don José Escarcena.
Don Antonio Cantero.
Doña Ana Valdivia.
Don Vicente García.
Don Carlos Vigo.
Don Miguel Guillen.
Doña Rosa Bueno.
Don Eduardo Mogaburo.
Don Francisco Tenorio.
Vda. de Luis Pino.

- Doña Emilia Rodríguez.
Don Rafael Rodríguez.
Doña Ana Ruiz Rojas.
Don Juan Durán Gutierrez.
Don Francisco Durán Ruiz.
Doña Dolores Gómez Benitez.
Don Antonio Gil Odón.
Don Ezequiel Sanjuan.
Don Francisco Estevez Guillen.
Don Ildefonso Clavijo.
Don Alfonso Paublete García.
Don Juan Gonzalez Villodre.
Don Matías Carmona López.
Doña Milagros Sánchez Vda. de Blasco.
Don Facundo Astorga Ardila.
Don Rafael Mesa Rivas.
Don Cristóbal Redondo Olmedo.
Don Francisco Varela Lara.
Don Miguel D. Castañeda.
Don Juan Lufes Gómez.
Don Manuel Ragel.
Don Francisco Muñoz Maese.
Don Federico Durán Castillo.
Don Rafael Gimenez Garcia.
Don José López.
Don Antonio Fernandez Torres.
Don Mariano de la Torre Martín.
Don Francisco Rivas.
Don José Pérez Soria.
Don Juan Zurita Torres.
Ceuta 16 de Junio de 1937.
De orden de S. S.ª, El Jefe del Negociado, Rubio.

Relación de señores que contribuyen a la suscripción para el acorazado "España"

suma anterior 107.436'00

UN JFE DE MARIN ASU PAGA DEL MES DE ABRIL; 675'00.

Doña Catalina Chacón; 2'50.
Doña Josefa Rodriguez Gonzalez; 2'50.
Don José Sánchez Durante; 6'00.

TRIPULACION BUQUE "CIUDAD DE CEUTA"; 179'20.

Don Jerónimo Carancuel Afión; 5'00.

ESCUELA NACIONAL DE NIÑOS NUMERO 4

Don Aurelio Pecino; 1'30.
Don Federico Holgado; 1'10.
Don Julio Gomez; 1'10.
Don José Gonzalez; 1'00.
Don José Cruz; 1'00.
Don José Valverde; 1'00.
Don Antonio López; 1'00.
Don Adolfo Blanco; 1'00.
Don Salvador Alvarez; 1'10.
Don Salvador Pousa; 0'50.
Don Antonio Luna; 0'55.
Don Francisco Cortés; 0'50.
Don José Lasera; 0'50.
Don Enrique Bonilla; 0'50.
Don Esteban Corral; 0'50.
Don Sebastián Rodríguez; 0'50.
Don José Luna; 0'50.
Don Juan León; 0'50.
Don Andrés Rocher; 0'50.
Don José Vera; 0'50.
Don Luis Mur; 0'50.
Don Francisco Tejedor; 0'50.
Don José Toledo; 0'50.
Don Juan Toledo; 0'50.
Don José Fernandez; 0'50.
Don Francisco Perez; 0'50.
Don Manuel Teodoro; 0'40.
Don Francisco Ruiz; 0'40.
Don José García; 0'30.
Don Antonio Montes; 0'30.
Don Camilo Solana; 0'30.

ESCUELA NACIONAL NUMERO 10

Marujita López; 1'00.
Marujita Cantero; 1'00.
Pepe Serdino; 1'00.
Gregorita Saez; 1'00.
Marujita Baeza; 0'25.
Marujita Gudifia; 1'25.
Agustinita Duzman; 0'50.
Terésita Lorente; 0'20.
Asunción Villasantí; 0'30.
Terésita Sepulveda; 0'50.
Esther Sobrino; 1'00.
Francisca Mata; 0'50.
Lourde Mata; 0'50.
Amalia Garrido; 1'00.
Carmencita Jimenez; 0'25.
Agustinita Agustin; 0'25.
Mercedita Alonso; 0'25.
Lolita Cañete; 1'00.
Ysabelita Gil; 0'50.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 3

La Maestra; 10'00.
Micaelita Teodoro; 0'10.
Encarnación Cortés; 0'50.
Lolita Guillén; 0'25.
Anita Ordoñez; 0'25.
Marujita Madueño; 0'30.
Marujita Alvarez; 1'00.
Marujita Ruiz; 0'05.
Pepeita Rios; 0'20.
Aurorita Alvarez; 1'00.
Angelita Gonzalez; 0'20.
Paquita Olmo; 0'25.
Terésita Lodeiro; 0'10.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 6

Don J. Bautista Rocher; 0'75.
Don Juan Gonzalez; 1'00.
Don Joaquín García; 1'00.
Don Joaquín Lopez; 1'00.
Don Juan Santos; 1'00.
Don José Delgado; 0'40.
Don Francisco Anaya; 0'25.
Don Antonio Sánchez; 0'50.
Don José Vazquez; 0'50.
Don José Salvador; 0'50.
Don José Gil; 0'30.
Don Coyetano Torres; 0'50.
Don Antonio García; 0'25.
Don José Bonilla; 0'50.

Don Tomás Saura; 1'00.
Don Antonio Pérez; 1'00.
Don Antonio Calle; 0'50.
Don Andrés Cazalla; 0'55.
Don Manuel Gavira; 0'20.
Don Andrés Gavira; 0'20.
Don Ildefonso Galán; 0'30.
Don Francisco Rivero; 0'50.
Don José Muñoz; 0'25.
Don Manuel Muñoz; 0'25.
Don Juan Antonio Saez; 0'50.
Don José Mansanet; 0'50.
Don Rafael Hidalgo; 0'50.
Don Manuel Panadero; 0'30.
Don Isidoro Sánchez; 0'10.
Don Antonio Villar; 0'10.
Don Manuel Teodoro; 0'10.
Don Miguel Padial; 0'25.
Don Diego Albert; 1'00.
Don Manuel Gollonet Megias Maestro Nacional segunda en trega 5'00.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 8

Manuela Ortega; 5'00.
Lolita Roldán; 0'50.
Marujita Jiménez; 0'50.
Parmelita Pérez; 0'30.
Pilar Diaz; 0'50.
Pepeita Gonzalez; 0'15.
Rosita Casanova; 0'25.
Pilar Ortigosa; 0'30.
Encarna Sánchez; 0'15.
Afriquitita Pérez; 0'15.
Amalia Roa; 0'25.
Ysabelita Pérez; 0'15.
Encarna Rodriguez; 0'10.
Rafaelita Sepulveda; 0'10.
Marujita Benitez; 0'20.
Marujita Hernandez; 0'40.
Anita Piñero; 0'50.
Marujita Muñoz; 0'25.
Adelita Leal; 0'25.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 12

Doña María Fuentesanta Yglesias 5'00.
Josefina Yllesca; 2'05.
Anita Montoya; 0'15.
Josefina Pino; 1'20.
Dolores Montoya; 0'15.
Carmencita Capacete; 0'50.
Concepción Gomez; 0'40.
Paquita Martínez; 0'25.
Marujita Millán; 0'25.
Angelita Obispo; 0'70.
Paquita Fortes; 0'15.
Anita Gomez; 0'10.
Afriquitita Baez; 0'35.
Rosita Villorio; 0'10.
Fraternita Villorio; 0'10.
Antonia Rodriguez; 0'40.
Esperanza Parrado; 0'45.
Conchita Lázaro; 0'30.
Rosita Villalba; 0'10.
Paquita Cantón; 0'30.
Isabelita Rios; 1'00.
María Amores; 2'00.
Anita Rodriguez; 0'15.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 17

Doña Consuelo Terrones; 10'00.
Celia Martín; 2'00.
Purita Valero; 1'25.
Purita Noguero; 2'00.
Victoria Noguero; 2'00.
Marujita Noguero; 2'00.

Hortencia Martín; 0'10.
ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 8

Manuela Ortega; 5'00.
Lolita Roldán; 0'50.
Marujita Jiménez; 0'50.
Parmelita Pérez; 0'30.
Pilar Diaz; 0'50.
Pepeita Gonzalez; 0'15.
Rosita Casanova; 0'25.
Pilar Ortigosa; 0'30.
Encarna Sánchez; 0'15.
Afriquitita Pérez; 0'15.
Amalia Roa; 0'25.
Ysabelita Pérez; 0'15.
Encarna Rodriguez; 0'10.
Rafaelita Sepulveda; 0'10.
Marujita Benitez; 0'20.
Marujita Hernandez; 0'40.
Anita Piñero; 0'50.
Marujita Muñoz; 0'25.
Adelita Leal; 0'25.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 12

Doña María Fuentesanta Yglesias 5'00.
Josefina Yllesca; 2'05.
Anita Montoya; 0'15.
Josefina Pino; 1'20.
Dolores Montoya; 0'15.
Carmencita Capacete; 0'50.
Concepción Gomez; 0'40.
Paquita Martínez; 0'25.
Marujita Millán; 0'25.
Angelita Obispo; 0'70.
Paquita Fortes; 0'15.
Anita Gomez; 0'10.
Afriquitita Baez; 0'35.
Rosita Villorio; 0'10.
Fraternita Villorio; 0'10.
Antonia Rodriguez; 0'40.
Esperanza Parrado; 0'45.
Conchita Lázaro; 0'30.
Rosita Villalba; 0'10.
Paquita Cantón; 0'30.
Isabelita Rios; 1'00.
María Amores; 2'00.
Anita Rodriguez; 0'15.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 17

Doña Consuelo Terrones; 10'00.
Celia Martín; 2'00.
Purita Valero; 1'25.
Purita Noguero; 2'00.
Victoria Noguero; 2'00.
Marujita Noguero; 2'00.



Victoria Gonzalez; 0'85.
Marujita Gonzalez; 0'85.
Magdalena Lopez; 0'55.
Anita Lopez; 0'30.
Aurora Quiles; 0'65.
Afriquitita Quiles; 0'55.
Isabelita Castro; 0'90.
Marujita Castro; 0'50.
Ysabelita Bermudez; 0'45.
Polonia Gonzalez; 0'10.
Anita Gomez; 1'00.
JJuana Guillén; 1'25.
Natividad Nuñez; 1'05.
Natividad Argués; 0'15.
Juana Guillén; 1'25.
Ysabelita Zurita; 0'50.
Ysabelita Vilchez; 0'10.
Lolita Fortes; 0'75.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS PRINCIPE

Antoñita Chacón; 0'20.
Matilde Alonso; 0'10.
Virginita Villalobos; 0'50.
Isabelita Castro; 0'25.
Ysabel Martín; 0'20.
Antonia Lobato; 0'25.
Candelaria Santiago; 0'25.
Ángeles Fuentes; 0'25.
Filomena García; 0'25.
Dolores Lavado; 0'25.
Carmén Martín; 0'30.
Trinidad Martín; 0'10.
Trinidad Ceba; 0'40.
Josefa Barro; 0'15.
Socorro Barro; 0'15.
María Moren; 0'25.
Ana Gil; 0'20.
Ángeles Yñañe; 0'25.
María Sánchez; 0'05.
Antonia Pilar; 0'25.
Nieve Nodina; 0'55.
Nieves García; 0'10.
Ana Lara; 0'25.
Francisca Expósito; 1'00.
Josefa Palma; 0'30.
Mercedes Hidalgo; 0'15.
Ana Lobato; 0'55.
Doña María Jaén León; 5'00.

ESCUELA NACIONAL NIÑAS NUMERO 3

Isabel Martínez; 0'30.
Eduarda Nuñez; 0'05.
Suma y sigue 108. 444'00

Ceuta 10 de Junio de 1937.

Recibi.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTOR I Administracion de fincas Velarde, 22, pral. SE OFRECE profesor a domicilio Primera y Segunda Enseñanza. Informes: En esta Administración.

Clase de verano para bachillerato. Profesor competente. Conrado Alvarez, 9 segundo izquierda.-Ceuta.

CERTIFICACIONES: Ultima voluntad. Penales. Documentos. Gestiones rápidamente. Ordóñez. Apartado, 106. Burgos.

SE VENDE mesa de 2'30 por 1'00. Gramola y discos. Máquina "Yost". Bicicleta Quillet. Avenida Villanueva, 11.

SE DESEA cuna niquelada con barandillas para niño de 3 a 4 años. Ingenieros 5, tercero derecha

PERDIDA habiéndose perdido desde el muelle España a calle Blasco Ibáñez, 6, un reloj pulsera de señora, se ruega a quien lo hayan encontrado lo en tregue en Blasco Ibáñez, 6, bajo por ser recuerdo de familia.

Certificación de penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica, raramente por Telégrafo se remiten en 24 horas. Agencia Ordóñez, apartado 106, Burgos. Dirigirse en esta Sub-Agencia, Núñez, calle Daoiz número 9. Ceuta. De 9 a 14 y de

LOTERIA

PRO FAMILIAS DE COMBATIENTES SEVILLA TRES SORTEOS AL MES CON GRANDES PREMIOS PRECIO DEL BILLETE 30 PTAS. Para pedidos dirigirse al Administrador para Larache, Alcazarquivir y Arcella.

ABELARDO CANOVAS "La Afortunada" Calle de Guadira, Estanco número, 4. Sucursal, Canalejas, 6

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 5

PELUQUEROS

Pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería. (Guipúzcoa).

Lotería Sevillana

Sorteo dos julio. Premio mayor: 100.000 pesetas. Precio billete: 30 pesetas. Pedidos: Lotería Plaza Europa.--SEVILLA.

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Este número consta de 6 páginas

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 150. TETUAN

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.--Servicio directo a pi de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).--Teléfono. 4-0-3

De Radio Nacional LO QUE DICEN ELLOS

"Una de nuestras mujeres se lamenta de que a pesar del tiempo transcurrido y de la tarjeta de distribución, la leche que falta para los niños y enfermos, la logran los hombres sanos que no sabemos de que medio se han valido para no privarse de ella".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico barcelonés "La Vanguardia" en su número del diez del actual.

"Los gubernamentales han intentado una tenaz resistencia sin que ella haya tenido efecto ya que los del contraataque que intentaron, apoyados por tanques, fueron rechazados violentamente por los nacionales, teniendo que retirarse precipitadamente los gubernamentales dejando en el campo centenares de cadáveres".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico barcelonés "La Vanguardia" en su número del 11 del actual.

"Con ello ya tenemos moneda del Banco de España, de la Generalidad, del Ayuntamiento. Y no es eso sólo. Si no que tenemos también moneda en forma de vales, de la industria gastronómica, de los tranvías, de las tiendas y hasta de la administración de Loterías. Hay vales cuya duración es sólo de

un mes y los hay que sólo tienen vida por veinticuatro horas y mueren a las doce en punto de la noche".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice, también, "La Vanguardia", de Barcelona del día 11 de junio.

"En Madrid cada día notamos mas el régimen comunista, sobre todo por lo que a abastece mientos se refiere. Sólo se pueden adquirir pequeñas porciones de azúcar y patatas y dos dedos de aceite y estos obligándose al comprador a llevarse una buena cantidad de pimentón, que es el único artículo que nos sobra".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Heraldo de Madrid" en su número del día ocho de junio.

Comentarios burlescos de actualidad

Continuamos dando las memorias del Miliciano Remigio, que pa la guerra es un prodigio.

Habla Remigio: Día 14 --La verdad que esto del régimen comunista ya nos va empalgando un poco a todos. Antes te robanan y a lo mejor no aparecía el ladrón; pero ahora resulta que si lo encuentran es el consejal, el Comisario o el Juez, que se han tenido que meter a ladrones pa poder ocupar cargos públicos.

Y no es esto lo malo, lo peor es lo que pasa con los hijos. Y si no lo que le ha pasado a un camarada de Artes blancas, que lleva diez meses de lucha, que llegó ayer a pasar unos meses de descanso después de cinco meses de combatir en las trincheras.

Este camarada se caso hace cinco meses con una camarada que estaba en el Comisariado Político, pero el casamiento disfrutó poco del himeneo; por que los "fachistas" apretaron en los Carabanchales y allí se llevaron al camarada y luego le llevaron a la Ciudad Universitaria, donde le han tenido desde Mayo sin relevo ni ná. Bueno; pues el hombre ná mas que le dieron el permiso, ¡aja!, corriendo pa'l hogar, pa' disfrutar de su amor bien merecido. Y nuestro hombre recibió la sorpresa de que su mujer había tenido el día anterior dos gemelos. Y enloqueció. Estas cosas no ocurren en la vida y se puso a gritar; esto sólo pasa en el

ns de sacramentoj son 'omuel compañera le enseñaban los dos gemelos con orgullo. Los camaradas del Comisariado político le abrazaban felicitándole, pero el seguía insistiendo: Esto sólo pasa en el Teatro; son dos gemelos de teatro.

Desespero se fué a dar cuenta de lo que ocurría al Comisariado de familia, donde expuso sus quejas. Bien esta --dijo-- que se intensifiquen los procedimientos de cultivo en el período revolucionario, pero que en cinco meses haya tenido mi mujer dos gemelos...

El camarada del Comisariado de familia, no tuvo en cuenta esto de los meses y le felicitó y le entregó veinte duros y un diploma, diciéndole que eso es tab abien y que había que fomentar la producción intensiva. Nuestro camarada se ha quejado con los veinte duros, con el diploma y con los dos gemelos; pero esta muy triste. ¡El hombre tiene una pesadumbre en la cabeza!

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4-1

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruces. Rows include TREN CORREO NUM. 1, TREN MIXTO NUM. 32, TREN MIXTO NUM. 34, TREN MIXTO NUM. 31, TREN MIXTO NUM. 33, TREN MIXTO NUM. 35.

POR RADIO SEVILLA

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Sobre las brillantes operaciones realizadas por el heroico Ejército del Norte. - Algo sobre el desconcierto de los rojos. - El Hospital civil de Motril bombardeado

Empieza el excelentísimo señor General jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, refiriéndose a las noticias que llegan del extranjero, con relación a las novedades registradas en el frente vasco, y que acusan la continuación brillante de las operaciones del ejército de nuestras tropas por esa región del norte.

Da cuenta de que la radio París ha informado que pasan ya de trece mil los prisioneros que se han hecho en el curso de estas operaciones del frente de Vizcaya, así como fabulosas las cantidades de material que se han cogido al enemigo.

Toda la orilla derecha — dice el general — está en nuestro poder y hemos ya cruzado la izquierda del Nervión, continuando avanzando nuestros valerosos soldados, para cerrar por completo la salida de Bilbao a Santander. Se trata de una manobra formidable que pronto ofrecerá el dominio completo de la capital bilbaína.

Se refiere a unas manifestaciones de un speaker de radio Caspe, según las cuales los nacionales han de tener cuidado porque pueden quedar en pie dos frentes en el mismo Bilbao.

Relata lo que dijera dicho actor rojo, poniendo de relieve que daba cuenta de que había llegado a Bayona un elemento de Bilbao que decía lo que el día en relación a esa circunstancia aludida.

No habíamos caído — sigue manifestando el general — que existía en Caspe un "speaker" tan genial. Ahora, que el Mando Nacional, en su "corta" inteligencia le dió por tomar Santo Domingo y siguiendo esos conatos todos nuestras tropas en la capital. Pero ¡ya entrarán! Ahora, que tenemos que cortar la carretera de Santander...

Veréis cómo no pasa nada. No va a quedar a este paso ni el frente de Santander.

El gobierno de Valencia, ha exteriorizado su más encendida protesta porque al proceder a la evacuación, dicen que se asensaban a mansalva a los que marchan por las carreteras. Aquí tienen ventaja los rojos, porque pueden sacar el San Benito de las mujeres y los niños.

Ocupase el general, a continuación, de las fechorías que vienen cometiendo en Bilbao los que andan por las calles procediendo a escandalosos saqueos, los que son perseguidos por esos lugares a fuego de nuestras ametralladoras.

Según las noticias que proceden de Francia, continúan escapándose los dirigentes de las organizaciones políticas de Vizcaya, y asegúrase que solo quedan en la ciudad bilbaína los miembros directivos de los extremistas.

Prosigue la circulación del absurdo comentario de que no hemos entrado en Bilbao, en vista de la "brava" resistencia opuesta por los "bravos" gudaris, pero ya veréis como en el momento oportuno entraremos.

Hace una comparación con la situación del frente de Madrid y recuerda de nuevo las circunstancias que rodeaban nuestra situación al avanzar sobre la capital madrileña y encontramos con el Manzanares y la enorme cuesta que había que subir, con tan solo unos tres mil quinientos hombres que habían de enfrentarse con todos esos banderos internacionales.

En Bilbao — dice — solo nos queda bajar, pues tenemos a la capital a tiro de pedrada.

Bilbao caerá muy pronto en poder de los verdaderos españoles y como decía el "Daily Mail" anteayer, ya se sabe que "la caída de Bilbao, de seguro, decidirá la guerra".

Pasa seguidamente a ocuparse del tema abordado por algunas radios, respecto a la precua pación que dicen tiene en estos momentos el país británico, da la elevada cuantía de intereses que posee en la capital y además la postura observada hasta ahora.

su actitud de interesante los marxistas que solo han amparado el crimen y el engaño, y cuyo gobierno que se llama legítimo, actúa atropellando descaradamente la constitución.

También se refiere a los robos y saqueos, que han tenido como consecuencia el destrozo enorme de la economía nacional y el robo del tesoro artístico, que ha ido llevándose fuera de España para comerciar con él en el extranjero, sin tener en cuenta para nada que se trata de un patrimonio nacional.

Los nacionales — dice — tratanos, por el contrario, de salvar a nuestra patria y al mismo tiempo a la civilización occidental. Se trata de destruir al comunismo, que representa la esclavitud de los pueblos y un régimen que camina en contra de toda libertad y todo progreso.

Aún es tiempo de que Inglaterra reaccione en su postura ante el conflicto español, pues de esa manera lograría salvar el baldón que ha sido manido por los políticos y de ese cambio que fuera experimentado al entrar en una reconocida comprensión, estamos deseosos por la civilización y por España.

Siempre diciendo que los pobres rojos como no tienen humor, al parecer, para decir vaguedades y mentiras, no hablan por ello de la guerra y si lo hacen es a base de lanzar noticias falsas sobre éxitos obtenidos, los que solo existen en la imaginación de quienes así se expresan.

El parte oficial del ministerio de la guerra entre otros en bustos, expone que en el sector de Huesca nos derribaron cinco aparatos en el combate librado ayer.

He de repetir, dice, que a pesar de la superioridad numérica, pues llevábamos solo catorce aparatos ante unos sesenta de ellos, les echamos abajo cuatro aviones.

Sin embargo, el parte oficial de la Generalidad de Cataluña que se ocupa de la situación de los frentes de Aragón, da cuenta de que dos aparatos de ellos tuvieron que aterrizar violentamente, habiendo resultado uno de los bombarderos, muerto.

Después de esto, sólo figuran éxitos que dicen han alcanzado, y así, por ejemplo, de operaciones efectuadas en el sector de Peñarroya y que ocuparon la aldea de Cuenca, lo que dice tanto como exponer que en el frente de Cádiz, en el sector de Sanlúcar de Barrameda hemos tomado Tarifa...

Quiero hacer constar — expresa el General Queipo — que Mijas, en una conferencia que ha sostenido con algunos correspondientes de la prensa extranjera, ha dicho que en el ministerio de defensa nacional se han acordado bombardear centros contra poblaciones y centros nacionales, con lo que el ridículo de Prieto pretende

tal vez probar si puede infundir el terror, al objeto de ver si cunde la desmoralización.

Hay además una noticia que me tiene consternado y eso que yo soy amigo de Eduardo Ortega Gasset. Resulta que el gobierno de Valencia le ha designado para que se encargue de las acusaciones contra el General Franco, contra mí y demás jefes de este glorioso movimiento. ¡Yo que creí que ya estaba libre del suceso! Ahora que, oye, Eduardito, sin que se entere nadie sabes que te ofrezco dos mil pesetas. ¡Ya estoy libre!

Y ahora para que comenten mis radioyentes estimados un chistecito que me han contado, voy a explicarlo. Ya es sabido que encaja entre la C. N. T. y la F. A. I. la A. I. T., es decir, asociación internacional del trabajo, pues, los catalanes, que tienen también sus "buenos" golpes, han dicho que las letras tienen este significado: la C. N. T. quiere decir "carcas no temáis y la A. I. T. "aquí ingresaréis y ya sabéis que estáis más cerca del programa de Falange que del de los socialistas y comunistas.

En cuanto a operaciones, des de luego, aun no ha llegado el parte oficial, pero si puedo decir, que nuestras tropas han tomado en el día de hoy Archanda y el Desierto, y a las ocho de la noche San Bernabé, al no roeste de Archanda.

Por el sur se les han tomado a los vascos separatistas otras importantes posiciones y prosiguen el movimiento envolvente para cortar la carretera de Santander.

En el Ejército del Sur, también se ha registrado algún movimiento.

En el pueblo de Motril, se presentaron sobre las once y media dos aviones rojos que arrojaron dos bombas sobre el hospital de Santa Ana y una iglesia que se halla establecida al lado de éste, ambos edificios situados en las afueras de la plaza.

Causaron los explosivos destrozos, resultando diez personas heridas, de las cuales una mujer, tres paisanos y seis soldados, todos ellos hospitalizados.

En el sector de Espiel, a las seis y treinta de la mañana y después de una ligera preparación artillera atacó el enemigo entre dos posiciones situadas por el Cerro del Agulla, retirándose seguidamente a causa del fuego de nuestra artillería. Dos compañías de Regulares les pusieron en fuga, siendo recogidos treinta muertos.

Después de facilitar este estado de operaciones de la jornada, el General Queipo de Llano, continuó con la lectura de los datos, dando por finalizada con ésta su charla cotidiana.

Para combatientes

«Lecturas para el soldado»

Así se titula la obra creada bajo el Patronato de la Excelentísima Sra. del Generalísimo. A todos cuantos guardáis libros o revistas que no habéis de consultar nunca y para los que no sirven después de leídas, para cuándo esperaréis sacudir esa pereza y os decidís de una vez a enviarlos a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda, sita en la Delegación del Gobierno Nacional? Probad y os sentiréis orgullosos contribuyendo a tan piadosa obra; la Prensa local divulgará a los cuatro vientos vuestro desprendimiento.

ENRIQUE OSTALÉ Soberanía Nacional. 11 Cirujía General Consulta de 4 a 5 Teléfono, 519 CEUTA

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS VENEREO Y Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547 CONSULTAS DE 3 A 5 Y DE 8 A 9

Por TELEGRAFO Y RADIO

EN MARSELLA SE VIENE PROYECTANDO UNA PELICULA DE PROPAGANDA DEL GOBIERNO DE VALENCIA

Se ha dispuesto que la entrada al teatro en donde se proyecta sea gratis (POR TELEGRAFO)

Salamanca, 17. -- Desde el doce de junio del año en curso se viene proyectando en el teatro de la Opera, de Marsella, propiedad del municipio, una película de propaganda del gobierno de Valencia.

LAS VICTIMAS DEL INFAME ATENTADO DE LOS ROJOS AL "DEUTSCHLAND" RECIBEN SEPULTURA EN TIERRA ALEMANA

El Canciller Hitler y los Ministros del Reich asisten al solemne acto

Friedeschafen, 17.—En el cementerio de honor de los marineros alemanes ha tenido lugar esta mañana el solemne acto de dar sepultura a los treinta y un marineros del "Deutschland" que hallaron la muerte como consecuencia del infame atentado, cometido por los aviones marxistas.

AGUIRRE PIDE MEDICOS Y MEDICAMENTOS, URGENTEMENTE

Radio Requeté de Durango, 17. -- Se sabe que Aguirre ha pedido urgentísimamente al Gobierno rojo de Valencia que le envíen, por el medio que sea, médicos y material sanitario, porque es imposible atender a los heridos.

LLEGA AL PUERTO FRANCES DE LA ROCHELE UN DESTRUCTOR ROJO

No quería desembarcar a los refugiados, porque la marinería les había robado el dinero las joyas

Paris, 17.—Comunican de La Rochele que esta mañana fue destruido el destructor rojo de Valencia "Sicar", el cual llevaba a bordo ciento dieciséis refugiados. En el momento en que atacaba el "Sicar" llegaba al puerto un destructor francés, contra el que dirigió sus cañones el navío marxista, sin que se sepan, aun los motivos de esta amenaza.

EN LA NOCHE ANTERIOR EVACUACION DE BILBAO A SANTANDER VEINTE MIL PERSONAS

Londres, 17. -- Según un comunicado enviado por el corresponsal de la Agencia Reuter en Bilbao, el Ministro del Exterior del Gobierno vasco ha manifestado que, durante la noche anterior, se habían evacuado de Bilbao, en dirección a Santander, unas veinte mil personas, la mayoría de ellas en autos y camiones y también otras en canoas automóviles y motores.

ULTIMA HORA

OTRA INFAMIA DEL GOBIERNO ROJO

Dos aviones marxistas bombardean un barco mercante italiano, destrozándole la proa

LOS PILOTOS ROJOS DESPUES DE ARROJAR LAS TREINTA BOMBAS QUE LLEVABAN DESCENDIERON A TRECIENTOS METROS PARA HACER FUEGO DE AMETRALLADORA. - AFORTUNADAMENTE NO HAY QUE LAMENTAR NINGUNA VICTIMA DEL ATENTADO DE LOS SECUACES DE MOSCU

ENTRA EN GIBRALTAR EL "MATTÁ" AVERIADO POR UNA BOMBA DE LOS PILOTOS MARXISTAS

Berlín, 18 (430 madrugada). Comunican de Gibraltar que en el puerto ha fondeado el vapor italiano "Mattá", que ha sido bombardeado por los pilotos al Valenciano, que le han causado grandes averías en la proa. No hay que lamentar muertos ni heridos, en el nuevo infame atentado de los pilotos rojos.

FUE ATACADO POR DOS AVIONES ROJOS, QUE LE LANZARON UNAS TREINTA BOMBAS

Berlín, 18 (430 madrugada). Se reciben nuevas noticias sobre el bombardeo efectuado por

LA ARTILLERIA NACIONAL DOMINA LA CARRETERA DE SANTANDER

Radio Requeté de Durango, 17. -- Después de las brillantes acciones realizadas esta mañana por el sector oeste, nuestra artillería domina perfectamente la carretera de Bilbao a Santander con lo que los rojos y separatistas vascos se ven ya muy comprometidos hasta para huir.

EL ALMIRANTE DE LA ESCUADRA BRITANICA CONFERENCIA CON EL CONSUL GENERAL INGLES DE BARCELONA

Barcelona, 17.—Ha llegado a esta ciudad el Almirante de la flota británica del Mediterráneo, el cual desembarcó seguidamente y ha sostenido una larga conversación con el consul de la Gran Bretaña en Barcelona, sin que se sepa de qué han tratado.

SE DETIENE A UN OFICIAL EXTRANJERO QUE TRATABA DE HUIR

Radio Requeté de Durango, 17. -- Por las fuerzas nacionales ha sido detenido un automóvil, en el que trataba de darse a la fuga, en dirección a Santander, un oficial extranjero, que ha sido llevado a presencia de las autoridades nacionales.

EL MINISTRO DE HACIENDA DEL REICH EN VIENA

Sostiene conversaciones económicas con diversos ministros austriacos

Viena, 17.—Esta mañana ha llegado a esta ciudad el ministro de Hacienda del Reich, doctor Schat, para devolver la visita que le hizo el ministro de Hacienda austriaco en Berlín. Acompañado del embajador alemán en Viena von Paupen, el doctor Schat fué recibido por el canciller austriaco, doctor Schugning y el secretario del Exterior doctor Smith. En las conferencias se trató de cuestiones económicas y comerciales, beneficiosas para ambos países.

POR LA CARRETERA DE GALDACANO SE OCUPA LA FABRICA DE NEUMATICOS FHIRESTONE

Radio Requeté de Durango, 17. -- La columna que avanzó des de Galdacano, ha ocupado en la carretera que conduce a Bilbao la importante fábrica de neumáticos Fhirstone, que pertenece a una empresa hispano-americana.

DESPUES DE LA VUELTA DE ITALIA Y ALEMANIA AL COMITE DE NO INTERVENCION

Hoy celebrará sesión el comité principal

Londres, 17.—La decisión de Italia y Alemania de volver al Comité de no intervención si-gue siendo objeto de favorables comentarios por parte de la prensa inglesa.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA !!ULTIMAS NOVEDADES!!

VIGILAN TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

El periódico "Irving Standard" da cuenta de que con la vuelta de Italia y Alemania vuelven a reanudarse los trabajos del Comité de no intervención, y mañana se reunirá el Comité principal.

bían salido de puerto portugués cuando vieron dos aviones que se dirigían al barco. Cuando estuvieron sobre el navío, los pilotos comenzaron a bombardearle, lanzando treinta bombas, ninguna de las cuales cayó sobre cubierta, pero una de ellas cayó en el mar, tan próxima a la proa que al hacer explosión, causó una enorme inundación, por la que comenzó a inundarse el barco.

EL CAPITAN DEL "MATTÁ" CUENTA EL ATENTADO DE LOS ROJOS

Agotadas por lo visto sus bombas, los criminales pilotos marxistas, descendieron a unos trescientos metros de altura y durante buen rato dispararon varias cintas de sus ametralladoras sobre la cubierta que, por orden del capitán había quedado desierta, para no exponer a sus hombres a una muerte sin defensa.

El corresponsal de la Agencia Reuter informa en su telegrama que ha podido subir a bordo del "Mattá" y ha comprobado personalmente cómo en la cubierta del navío han quedado marcados los impactos de las balas de las ametralladoras. La avería en la proa es de tanta importancia, que el "Mattá" ha tenido que ser puesto en un dique seco, para proceder a su reparación.